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Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

El sábado anterior estuvo en la capital 
nayarita el Secretario de Coordinación 
Regional, Javier Gamboa Béjar, en 
representación del dirigente nacional de 
Unidad Revolucionaria A.C., adherida 
al PRI, Humberto Roque Villanueva, 
para tomar la protesta estatutaria al 
Comité Estatal y Filiales Municipales 
de esta organización, cuyo líder estatal 
es Fernando Méndez Medina. Estuvo 
abarrotado el auditorio de la sede 
estatal del tricolor “Luis Donaldo Colosio 
Murrieta”, y teniendo como invitado el 
Secretario de Organización del Comité 
Directivo Estatal del PRI, Roy Gómez 
Olguín, el líder estatal y dirigentes 
municipales de Unidad Revolucionaria, 
formalizaron su designación filial del PRI. 

Ante la presencia de sus agremiados 

y líderes priístas, el dirigente estatal de 
Unidad Revolucionaria A.C., Fernando 
Méndez Medina, agradeció el total 
respaldo del dirigente estatal del 
PRI, Juan Carlos Ríos Lara, en su 
formalización como agrupación tricolor, 
así como en el cumplimiento de los 
objetivos de la asociación. Afirmó que 
esta organización será incluyente “en 
esta asociación daremos principios 
de legalidad a la equidad de género, 
es importante la participación de las 
mujeres en la actividad política y social, 
también se fomentará la participación 
de los jóvenes, de todos los sectores 
de la sociedad que no estén incluidos 
en organizaciones del partido, nos 
sumamos al esfuerzo y coadyuvar a la 
transformación de Nayarit y de México”, 

 ¡EL DOMINGO ARRANCAN 
CAMPAÑAS! 

Tepic, Nayarit. Marzo 2015.

“Tal vez en este momento pienses que es injusto que tu hija falleciera pero 
todo lo que pasa es porque Dios así lo tenía planeado desde un principio, 
cuando estuvo en este mundo te dio muchas alegrías y ahora su espíritu 

cuidara de ti desde el cielo, mi más sentido pésame”.
En paz descanses.

JOSÉ MARÍA 
NARVÁEZ RAMÍREZ

Personal que laboramos en el
Damos nuestras más sinceras condolencias a la familia Narváez Ramírez, por 

el sensible fallecimiento de nuestro amigo y compañero periodista:

Antonio Lora Zamorano 
Director General 
ATENTAMENTE 

remarcó. 
El diputado federal y secretario de 

Organización del CDE, Roy Gómez 
Olguín, en representación del líder 
estatal del PRI, Juan Carlos Ríos Lara, 
felicitó al dirigente estatal, Fernando 
Méndez, de quien, dijo, es un hombre de 
trabajo, cuyos resultados se reflejan hoy 
en el nacimiento de esta organización 
que fortalece al Partido Revolucionario 
Institucional como el resto de los sectores 
y organizaciones adherentes al tricolor. 
En el evento estuvieron presentes el 
líder estatal de la CNOP, Fidel Cristóbal 
Serratos; el alcalde de Tecuala, Lucio 
Santana; presidentes de las filiales 
municipales de Unidad Revolucionaria; 
así como el líder de la Expresión Juvenil 
Revolucionaria, Manuel Jacobo. 

El ausente fue el chaparrito que 
dirige el partido, que en está ocasión 
no estuvo presente o quizá consideró 
un evento intrascendente y todavía 
en fin de semana, pero seguramente 
se le verá en la campaña que arranca 
el domingo próximo. Pese que en ese 
instituto hablan de toneladas de unidad 
y optimismo, poco de percibe así sea, 
sumado a un factor que no valoran, que 
se relaciona con la sensibilidad ciudadana 
de parte de los grupos que creen que la 

gente no los merece, pareciera que los 
errores y fracasos los tienen sin cuidado, 
cuestión grave cuando el CEN pretende 
la mayoría de triunfos. Los factores en 
comentó, fueron la causa que llegara 
al Ayuntamiento un presidente ajeno al 
tricolor, pero no por ser éste un gallon 
o todo un político, sino que fueron los 
mismos priistas por diversos aspectos los 
que lo llevaron al gobierno capitalino en 
vez del Roy. Aunque inexplicablemente 
en el PRI no invitan a periodistas, sino 
a puros seudos, estaremos al pendiente 
del arranque, al menos en el caso de 
Tepic, y conocer si realmente haya 
unidad, veremos la suma de actuales 
legisladores, dirigentes de sectores, ex 
presidentes municipales y el resto de la 
familia o solamente que se trate de mera 
simulación. La diputación federal en la 
capital nayarita, ya en otras ocasiones 
la ha perdido el PRI, la primera vez se la 
arrebataron a Celso Delgado, al que no 
le valió haber gobernado el Estado, se 
le metió doña María Eugenia Jiménez, 
en otra ocasión hizo lo propio la señora 
Martha Elena García y finalmente la 
recuperó Roy Gómez, personaje que 
obviamente trae sed de venganza y 
puede cobrar la factura y simplemente 
manejarse al margen, como posiblemente 
lo haga Carlos Saldate.
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* La disposición permite que vehículos que 
circulan por México de norte a sur, puedan 

dar vuelta a calle Lerdo. 

Líder tianguista cobra 
a comerciantes hasta 

mil pesos de piso.

*Jaloneos en Las Canteras por Tianguis.

Cambian cruce de 
peatones en México y Lerdo

Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit.- Vecinos de 
Vistas de la Cantera, cansados 
de la basura que dejan los 
tianguistas, además de que dicen 
no le deja ningún beneficio a su 
colonia, este sábado cerraron los 
accesos al Centro de Barrios, 
con la intensión de no dejarlos 
instalarse.

Los colonos se quejan de que 
alrededor de 500 comerciantes 
informales que llegan cada  sábado 
a su plaza, les dejan desechos 
regados por la calle, aunque 
dicen que ya han platicado en 
varias ocasiones con el dirigente 

de los tianguistas Alejandro 
Orozco, esta persona no cumple 
los acuerdos.

Entre los mismos comerciantes 
que participan en el tianguis de 
Vistas de la Cantera existe la 
inconformidad por los pagos que 
refieren le hacen a Alejandro 
Orozco. Tales como el derecho a 
vender en el tianguis de 600 a mil 
pesos dependiendo la zona que 
le toque; también a los que están 
ingresados les cobra una cuota 
de recuperación de 12 pesos por 
3 metros; a los que llaman libres 
la cuota es de 35 pesos por tres 
metros; si el comerciante instala 
un foco para alumbrar su local, 

son 20 pesos por cada unidad. 
Es de mencionar que el Dirigente 
Orozco actualmente no se le ve 
vendiendo en ningún puesto. 

"Qué quedé bien claro, no 
tenemos ningún problema en que 
se instalen los comerciantes, la 
inconformidad es directamente 
con Alejandro Orozco y  algunos 
de su comité, que no cumplen 
los acuerdos que favorecen a 
la colonia. Incluso ha dejado 
plantado a nuestro comité ya para 
hacer oficial lo acordado", declaró 
Eduardo González Pajarito, 
presidente  de Acción Ciudadana 
de Vitas e la Cantera sección 02.

Por Oscar Verdín Camacho 

El cruce de peatones en la 
esquina de avenida México y Lerdo 
junto al hotel Fray Junípero Serra, 
en el centro de Tepic, fue cambiado 
afuera de la tienda Deportenis, 
por razones de seguridad.

Hasta hace unos días, el 

semáforo se encontraba más 
cargado hacia Catedral y ahora 
está en Deportenis, con lo que se 
busca que vehículos que circulan 
por avenida México en dirección 
norte a sur, puedan dar vuelta a la 
calle Lerdo cuando los peatones 
cruzan por avenida México.

Sin embargo, muchas personas 

Por: 
Martín García 

Bañuelos.

T e p i c . - E l 
Secretar io de 
E d u c a c i ó n 
Pública en el 
Estado de Nayarit 
(SEP),  Marco 
Antonio Ledesma 
González, dio 
a conocer en 
entrevista, que 
miles de alumnos de educación 
básica en toda la entidad nayarita 
estarán gozando de quince días 
de vacaciones, comprendidas 
del 28 de Marzo al 13 de Abril 
del año en curso.

Indicando el funcionario 
estatal, que dichas vacaciones 
están aprobadas en el calendario 
escolar que los rige, por lo que 
maestros y alumnos de educación 
básica estarán gozando de unos 
días de asueto, regresando a 
clases el próximo día 14 de Abril 
a la hora de costumbre en sus 
respectivos turnos.

“Ojalá y la delincuencia 
organizada no visite escuelas 

de la entidad nayarita, ya que 
es en este tiempo cuando los 
planteles han sido saqueados 
por los amantes de lo ajeno al 
llevarse diversos equipos de 
computo, entre otras cosas 
de importancia dentro de las 
escuelas primarias y secundarias 
del estado”. 

En otro orden de ideas, 
manifestó el entrevistado, 
no tener conocimiento de la 
reparación de algunas escuelas 
que ya necesitan reparaciones, 
por lo que estará al pendiente 
de cuáles escuelas solicitó 
o están en espera de alguna 
intervención en sus planteles, así 
como la instalación de nuevas 
techumbres o aulas nuevas.

Miles de alumnos de educación 
básica gozarán de quince días de 
vacaciones: Ledezma González

no se han percatado del cambio y 
continúan cruzando en la misma 
zona, lo que al menos la semana 
pasada obligó a que un 

agente de tránsito municipal 
permaneciera en el lugar, poniendo 
al tanto sobre la disposición.

PONEN TOPES 
Por otra parte, recientemente 

fueron colocados topes en la esquina 
de la avenida Revolución Social 
“El Chorizo” y Vicente Guerrero 
de la colonia Menchaca, a una 
cuadra de la Casa del Estudiante.

Los topes eran necesarios puesto 
que la renovada Revolución Social 
se había convertido en esa zona 
en una vía de alta velocidad.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Se invirtieron  más  de 400 mdp en 
vialidades de Tepic: Nacho Ávila  

Con partido México-Brasil gobierno pretende 
influir en resultado de los comicios: PT
Por Edmundo Virgen

En este proceso electoral 
federal en que se elegirán 
en Nayarit diputados en los 
tres distritos con que cuenta 
el estado, el ciudadano tiene 
que salir a emitir su sufragio 
buscando las mejores opciones 
políticas para que se puedan 
ir resolviendo los problemas 
más graves que afectan a los 
nayaritas, como lo es la escasez 
de fuentes de trabajo, pésimos 
servicios públicos y toda una 
serie de anomalía, que se 
pueden resolver saliendo a votar, 
así lo señaló el Comisionado 
Político Nacional del Partido del 
Trabajo en la entidad, Pedro 
Roberto Pérez Gómez.

Agregó el dirigente petista, 
que al partido en el poder le 
conviene que el pueblo no 
vote y que permanezca en sus 
casas o en otros eventos que 
nada tengan que ver con las 
votaciones, y por tal motivo, 
programaron el partido de 
futbol entre las selecciones de 
México y Brasil para el día 7 
de junio, o sea, el mismo día 
de los comicios, ya que de 
esta manera lo que pretenden 
es que el ciudadano prefiera 
presenciar el partido de futbol, 
en vez de presentarse a las 
urnas a emitir su sufragio.

Pérez Gómez añadió, que 
si el ciudadano no acude a 
votar, lo único que lograra 

será preservar durante más 
años el precario nivel de vida 
que tiene, toda vez que los 
comicios representan una gran 
oportunidad para recomponer 
el país, porque en esta elección 
se sentaran las bases de la 
nación a que podemos aspirar 
a tener en el proceso electoral 
federal del 2018, razón por la 
que estas  elecciones son de 
gran trascendencia.

Actualmente,  d i jo,  los 
partidos políticos están muy 
desacreditados porque a los 
cargos de elección popular llegan 
perfiles muy equivocados; como 
por ejemplo un alcalde que se 
exhibe bailando sobre una mesa 
en un botanero de Acaponeta, 

así como el hecho que 
hay algunos diputados 
locales que les agrada 
legislar también en los 
botaneros, mientras 
sus representados 
en mun ic ip ios  y 
distritos atraviesan 
por toda una serie de 
problemas que no se 
resuelven por la falta 
de atención y compromiso de 
sus representantes populares.

Pero definitivamente, quien 
tiene el poder para seleccionar a 
buenos perfiles, que realmente 
sean representantes populares 
comprometidos con el pueblo 
es el elector, por eso es 
importante salir a votar, y elegir 

a candidatos que demuestren 
tener capacidad y el PT para 
eso trabaja, para ofrecer al 
elector los mejores perfiles, 
y se debe entender  que con 
el hecho de no salir a votar, o 
dejar la boleta en blanco, lo 
único que se logra es ayudarle 
al partido de enfrente a que se 
perpetúe en el poder, concluyó 
el dirigente del PT.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Con una inversión de 
400 millones de pesos, en las vialidades 
de Tepic, estamos transformando la 
ciudad y elevando la calidad de vida de 
sus habitantes, por lo que en  las avenidas 
y bulevares, no sólo se trabaja en la 
instalación de luminarias; sino que se 
aplica concreto hidráulico, agua potable, 
drenaje pluvial y sanitario, banquetas y 
todo lo que implica una buena vialidad 
para vehículos y peatones, para ello 
estamos trabajando en colaboración 
con el ayuntamiento en Tepic y en 
todos los municipios, por lo que en 
estos momentos estamos revisando que 
las nuevas obras estén funcionando al 
cien por ciento para entregarlas, aquí, 
al ayuntamiento de Tepic”.

Así lo informó el titular de la Secretaría 
de Obras Públicas del gobierno del 
estado, Juan Ignacio Ávila Cruz.

Agregó, “por lo que en estos 
días hemos estado verificando las 
avenidas Flores Magón, Ixtlán, Egipto, 
Aguamilpa, Durango, Zacatecas, Victoria, 
Querétaro, entre otras, en donde se 
encontraron algunos detalles que se 
están solventando. Pero trabajamos para 
que la gente reciba un buen servicio y no 
un servicio a medias. Además estamos 

checando también las 
avenidas, Revolución 
Social, La Cultura 
y Joaquín Cánovas, 
estas dos últimas 
se ubican en los 
costados de la UAN, 
pero la ciudadanía 
debe estar tranquila 
porque no dejaremos, 
ni entregaremos al 
ayuntamiento, una 
obra en mal estado con 
la falta de algún servicio 
indispensable, como lo 
es la electrificación”.

Indicó que en las últimas obras 
realizadas “se invirtieron más de 400 
millones de pesos, pero además, el 
gobierno del estado está pagando 
alrededor de un millón 200 mil pesos 
de electricidad en la capital del estado 
de Nayarit y eso habla de la prioridad 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, de mejorar la vialidad de 
la capital del estado”.

Recordó que “se hizo un convenio con 
la CFE para reestablecer el servicio de 
alumbrado público y se realizarán los 
ajustes pertinentes, porque estamos 
en un proceso natural y técnico de 
obra que se construye en todas las 
vialidades antes de ser entregadas 
al ayuntamiento; y si hace falta algún 
servicio o parte de ello, es porque la 
CFE tiene que revisar los contratos y 
verificar que todos los, lineamientos 
estén en regla”. 

En cuanto a la calle Brasil, dijo que 
“se está trabajando con la empresa 
para que acelere el ritmo, ya que hacen 
falta banquetas, porque la superficie 
de rodamiento prácticamente están 

terminadas y solo faltan algunos 
detalles, por lo que el trabajo fuerte que 
se está realizando en estos momentos 
son las banquetas, pero para ello se 
está trabajando los fines de semana, 
incluyendo los domingos “porque es 
una de las últimas obras que están 
en proceso y que nos falta terminar”.

Respecto a la avenida Lagos del 
Country: “se está trabajando y esperamos 
en breve entregar las luminarias 
funcionando, porque se requiere ponerlos 
contratos y verificar que todos los, 
lineamientos estén en regla”. 

En cuanto a la calle Brasil, “se 
está trabajando con la empresa para 
que acelere el ritmo, ya que hacen 
falta banquetas, porque la superficie 
de rodamiento; prácticamente están 
terminadas y solo faltan algunos 
detalles, por lo que el trabajo fuerte que 
se está realizando en estos momentos 
son las banquetas, pero para ello se 
está trabajando los fines de semana, 
incluyendo los domingos. Porque es 
una de las últimas obras que están 
en proceso y que nos falta terminar”. 
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No conducir bajos los influjos del alcohol

Fernando Méndez Medina rindió 
protesta como dirigente estatal de la 

Unidad Revolucionaria en Nayarit 

*Recomendación generalizada para los vacacionistas 
Inicia Operativo de Seguridad 2015.

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic .- Este fin de semana tomó 
la protesta estatutaria el dirigente 
estatal  de la Unidad Revolucionaria,  
en Nayarit Fernando Méndez Medina, 
acompañado por  los dirigentes 
distritales y  los presidentes de 
las filiales de los 20 municipios 
de la Unidad  Revolucionaria,  la 
toma estuvo a cargo de  Javier 
Gamboa Béjar, Secretario de 
Coordinación Regional del Centro 
Unidad Revolucionaria del PRI, que 

encabeza en el ámbito nacional, 
Humberto Roque Villanueva, -,                                                  
El evento, se realizó  en la sede 
estatal del PRI, en donde estuvieron 
presentes líderes y dirigentes de 
la CNOP, CTM y de la Expresión 
Juvenil Revolucionaria en la entidad. 
El representante del dirigente 
nacional de la Unidad Revolucionaria 
dijo que el PRI es un partido 
fuerte, principalmente porque tiene 
estructuras “por lo que la adversidad 
electoral que vamos a enfrentar en el 
país y particularmente en Nayarit, va 

a ser más fácil por el buen trabajo de 
nuestras estructuras, pero sumando 
el gran trabajo del señor gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y todo 
su gabinete.

Lo que sin duda es un  aval para 
darle certidumbre a la elección 
federal”. Agregó, que  las reformas 
constitucionales presentadas por 
el presidente Enrique Peña Nieto, 
empiezan a dar fruto principalmente 
las de telecomunicaciones, energética 
y educativa, por lo que con ello la 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Jefe de Los Ángeles 
Verdes en el Estado de Nayarit, 
Esteban Arjona Talamantes, 
r ecomienda  a  t odos  l os 
automovilistas locales y gente 
que nos visita a respetar los 
señalamientos de tránsito, para 
que no conduzcan bajo los efectos 
del alcohol al transitar en las 
carreteras de la entidad.

Indicando el titular de dicha 
agrupación de auxilio, que estarán 
trabajando en completa coordinación 
con Tránsito del Estado, Fiscalía 
General, Autoridades Federales, 
Estatales y Municipales, asimismo 

con Protección Civil Estatal y de 
cada municipio nayarita, durante 
los días de Semana Santa y de 
Pascua, hasta el próximo 13 de 
Abril.

“Nuestra preocupación es de 
que nuestros visitantes no manejen 
cansados, para que no sufran algún 
tipo de accidente, de igual manera 
de que no rebasen en curvas, ya 
que eso es muy peligroso, ponerse 
el cinturón de seguridad, eso les 
evitaría sufrir de golpes en el 
cuerpo en caso de chocar y lo 
más primordial, que no manejen 
bajo los influjos del alcohol, ya 
que ello ha significado muchas 
muertes en las carreteras del país 
y en el estado.

En otro orden de ideas, y ante 

la presencia de la Secretaria de 
Turismo en el Estado, Catalina Ruiz 
Ruiz, dio arranque el Programa, 
“Operativo de Seguridad Semana 
Santa y Pascua 2015”, en donde 
estarán participando todas las 
corporaciones de auxilio estatales y 
municipales en los veinte municipios 
de la entidad.

De igual manera estarán las 
Alas de la Gente, que coordina 
en la entidad Julio César Guillén 
Becerra, quien manifestó, que 
prestarán el auxilio y apoyo 
mecánico en caso de sufrir algún 
desperfecto en la unidad móvil los 
paseantes locales o foráneos, que 
transiten por tierras nayaritas en 
este periodo vacional.

Por Oscar Verdín Camacho 

Se recomienda que las familias 
que estén fuera de sus domicilios 
por vacaciones, avisen a un familiar 
o un vecino de su confianza, como 
medida de seguridad.

Desconectar aparatos eléctricos 
y cerrar el gas también es 
recomendable, así 
como no divulgar 
por redes sociales 
que se está fuera 
de sus casas 
por días, puesto 
que ello facilita 
la planeación de 
algún robo, por 
ejemplo.

Se orienta para 

que un familiar o vecino pueda 
ingresar al menos al patio de la 
casa a recoger la correspondencia 
o la entrega del periódico, puesto 
que si ésta permanece varios días 
a la vista, es indicativo de que no 
hay nadie en ella.

Son medidas simples de 
seguridad que podrían impedir 
el robo en casa.

Orientan a prevenir el robo en casas

ciudadanía tiene certidumbre y el 
7 de junio estoy seguro que los 
candidatos que presente el PRI 
obtendrán un triunfo rotundo y 
contundente. Señaló Gamboa Bejar 
que todas las reformas presentadas 
serán de beneficio social, aunque 
algunas se conocerán los resultados 
en corto plazo, otras a mediano y 
otras a largo plazo, pero todas traerán 
beneficios y eso es una realidad 
que bien conocen los mexicanos.  
Aunado al trabajo de gobierno de 
telecomunicaciones, energética y 
educativa, por lo que con ello la 
ciudadanía tiene certidumbre y el 7 de 
junio estoy seguro que los candidatos 
que presente el PRI obtendrán 
un triunfo rotundo y contundente.                                                                            
Señaló Gamboa Bejar que todas 
las reformas presentadas serán de 
beneficio social, aunque algunas se 
conocerán los resultados en corto 
plazo, otras a mediano y otras a largo 
plazo, pero todas traerán beneficios y 
eso es una realidad que bien conocen 
los mexicanos y  que nos dará el 
resultado que esperamos el día de 
la jornada electoral”. Indicó que “no 
hay duda de que la estructura de 
la Unidad Revolucionaria será un 
equipo de proselitismo en apoyo a 
los candidatos a diputados federales 
en los tres distritos electorales 
de Nayarit y seguramente que la 
gente del estado pedirán a sus 
autoridades que terminen bien sus 
periodos para que su trabajo sea 
reconocido por todos los nayaritas.                                                                                                          
En su oportunidad, el dirigente 

estatal de la Unidad Revolucionaria, 
Méndez Medina, manifestó que esta 
organización ya tiene muchos años 
dentro de las filas del PRI haciendo 
labor política y social, sin embargo 
en Nayarit apenas se está iniciando 
a formalizar el trabajo “por lo que 
estaremos trabajando desde nuestra 
casa que es la sede estatal de nuestro 
instituto político y en cado uno de 
los 20 municipios, donde acaban 
de rendir protesta los presidentes 
de las filiales”. Recordó que esta 
reunión será el inicio del trabajo 
que se realizará a partir del 5 de 
abril en apoyo a los candidatos del 
PRI para diputados federales en 
los tres distritos electorales, “pero 
cerca de la gente, bien organizados, 
cumpliremos las encomiendas 
que nuestro partido nos encargue, 
pero siempre lo haremos de una 
manera decidida, noble, de respeto 
y tolerancia a las ideas diferentes a 
las nuestras”, aseguró. Más adelante 
señaló Fernando Méndez: “Seremos 
fieles guardianes de los principios 
a la revolución que nuestro partido 
enarbola con mucho orgullo; una 
revolución que hace más de 100 
años trajo a este México profundas 
transformaciones y que ahora en el 
siglo XXI, el PRI con un presidente 
valiente, que ha venido a transformar 
al país, los priistas y los miembros 
de la UR estamos convencidos que 
esas transformaciones nos traerán 
los resultados y los beneficios que se 
requieren en la actualidad. ¡Unidad 
Revolucionaria.                                                                                                  

Agwr 2: domingo 29 marzo 2015 

* Si se está de vacaciones, se pide avisar a 
familiares y algún vecino de confianza.
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•	 San	Blas	tendrá	un	lleno	total	los	días	3	
y	4	de	abril,	mientras	que	Bahía	de	Banderas	

estará en 97% y Rincón de Guayabitos 
en 99%; entre Semana Santa y Pascua, la 
ocupación general oscilará desde el 86% 

hasta el 98% a nivel destino.

Asumen Francisco Javier Castellón 
Fonseca y Saulo Lora Aguilar candidaturas 

a diputados federales por el PRD

Días Santos tendrán 98% de 
ocupación en Riviera Nayarit

Por Edmundo Virgen 

Los pre candidatos a diputado 
federal por los distritos 1 y 2 
de Nayarit, Saulo Lora Aguilar 
y Francisco Javier Castellón 
Fonseca, tomaron protesta como 
abanderados del PRD para la 

contienda electoral federal de 
2015, esto en el marco del Curso 
de Agenda Legislativa impartido 
por la dirigencia nacional del Sol 
Azteca a quienes contenderán 
en los comicios del 7 de junio 
próximo.

El dirigente nacional del 
PRD, Carlos Navarrete 
Ruíz, fue el encargado 
de tomar la protesta de 
ley a los 300 aspirantes 
a diputados federales 
por este partido político, 
y destacó la relevancia 
de esta contienda, en 
la que el PRD ofertará 
a  la  c iudadanía  a 
hombres y mujeres de 
probada solvencia moral 
y compromiso con la 
sociedad.

En el marco del Curso de 

Agenda Legislativa y su Impacto 
en la Ciudadanía, Francisco 
Javier Castellón Fonseca, fue 
designado representante de 
todos los ahora candidatos 
perredistas de la primera 
circunscripción electoral, lo 
que refleja el reconocimiento 
a su capacidad y trabajo como 
legislador, esto luego de haber 
sido uno de los senadores 
de la república con mayor 
reconocimiento durante su 
gestión.

De esta manera el PRD se 
encuentra listo para atender la 
contienda electoral federal del 
próximo domingo 7 de junio, 
presentándose como la única 
oferta real de oposición política 
al partido gobernante en la 
entidad, y con ello lograr los 
equilibrios necesarios para el 
desarrollo de la entidad.

Las vacaciones de Semana 
Santa y Semana de Pascua 
están por iniciar y el pronóstico 
de ocupación en Riviera Nayarit 
durante los Días Santos, que 
representan el punto más alto, 
será del 98%, esto el fin de 
semana correspondiente a la 
Semana Mayor.

Con in fo rmac ión  de l 
Barómetro de la Oficina de 
Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit (OVC), 
se puede prever que esos 
mismos días, San Blas  tendrá 
un 100% de ocupación, Rincón 
de Guayabitos 99%, y Bahía 
de Banderas llegará a un 97%.

Cabe mencionar que la 
ocupación tendrá fluctuaciones 
dependiendo el día que se 
considere entre las dos 
semanas vacacionales. Es 
normal que los domingos y lunes 
el porcentaje baje, mientras que 
los jueves, viernes y sábados 
incremente considerablemente.

La ocupación en Bahía 

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda coordina 
una política de servicio en los 20 
municipios del estado, trabajando 
de manera coordinada con los 
ayuntamientos y con el respaldo 
del Gobierno de la República.

“El Gobierno de la Gente brinda 
su total respaldo a todos y cada 
uno de los 20 ayuntamientos 
del estado; trabajamos en las 
coincidencias y los proyectos 
que beneficien a la gente, porque 
sabemos que solo unidos damos 
resultados, que es lo que la 
gente quiere”, aseveró. 

Recientemente, el gobierno del 
estado acordó con la Comisión 
Federal de Electricidad, la 
reactivación del servicio eléctrico 
en las calles y avenidas Victoria, 
Lagos del Country, Revolución 
Social, Brasil, Egipto, Durango 
y Querétaro, en Tepic, con 
el propósito de elevar las 
condiciones de seguridad en 
esas vialidades.

Entre otras obras que el 
Gobierno de Nayarit actualmente 
ejecuta en coordinación con las 

alcaldías, destacan los recientes 
rellenos sanitarios de La Peñita 
de Jaltemba y San Blas, en los 
que se aplicaron 27 millones 
de pesos. 

El gobernador señaló que se 
tiene contemplada una inversión 
de 40 millones de pesos en 
la remodelación integral del 
Mercado Municipal de Ixtlán del 
Río para convertirlo en un mercado 
similar al San Miguel de Madrid, 
España y recientemente fueron 
inaugurados en Rosamorada 
estadios de beisbol, con el fin 
de que los jóvenes practiquen 
deporte y se alejen de las 
adicciones.

Finalmente, Roberto Sandoval 
Castañeda afirmó que los recursos 
federales ya etiquetados se 
distribuyen sin contratiempos 
entre los Ayuntamientos, y se tiene 
el firme propósito de continuar 
apoyando a los ayuntamientos 
con obras y acciones en materia 
de desarrollo social y económico, 
obra pública, campo, salud, 
educación, deporte y generación 
de empleo, entre otros rubros 
prioritarios.

Gobierno trabaja intensamente 
con los 20 ayuntamientos 

de Banderas se mantendrá 
estable, ya que durante la 
Semana Santa, estará por 
arriba del 92%, mientras que 
en Semana de Pascua no baja 
más  allá del 87%.

Rincón de Guayabitos, es 
la muestra más medible de 
Compostela, y al igual que 
Bahía de Banderas se mantiene 
estable desde el lunes 30 de 
marzo hasta el domingo 12 
de abril. Por su parte San 

Blas, sí marca una diferencia 
más amplia entre los fines 
de semana y los inicios de 
semana.

E n  r e s u m e n ,  e l 
posicionamiento del destino y 
sobre todo la difusión específica 
para cada micro destino, ha 
garantizado que estas fechas 
de fuerte afluencia del mercado 
nacional principalmente, todas 
las comunidades se vean 
beneficiados por igual.  
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Equipa Gobierno del Estado a 
institutos municipales de la juventud 
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El Director General del 
Inst i tuto Nayar i ta de la 
Juventud (INJUVE), Otoniel 
Pérez Figueroa hizo entrega de 
mobiliario y equipos de cómputo 
a la Instancia Municipal de 
Juventud de Tecuala, con el fin 
de dignificar las instalaciones 

del Instituto de la Juventud de 
este municipio, la entrega constó 
de una inversión superior a los 
50 mil pesos.

Con la presencia de Directora 
del DIF Municipal, Sandra 
Partida, del Director del Instituto 

Municipal de la juventud, Antonio 
Benítez entre otras autoridades 
del municipio de Tecuala, 
Otoniel Pérez Figueroa, hizo 
entrega de equipo de cómputo 
y escritorios, así como sillas y 
archiveros, y dijo “Este apoyo 
es de gran utilidad para la labor 

que desarrollará esta Instancia 
Municipal de Juventud, que 
se encargará de la creación 
y operación de programas, 
actividades y servicios dirigidos 
a la población joven de Tecuala”.

Asimismo, expl icó que 
la creación de este nuevo 
Instituto Municipal de Juventud 
ha sido posible gracias a la 
participación del Ayuntamiento 

y el programa “Impulso a 
Instancias Municipales de 
Juventud”, con el cual el 
Gobierno de la Gente y el 
Instituto Mexicano de la Juventud 
(IMJUVE) brinda financiamiento 
a los municipios con hasta 50 
mil pesos para la realización 
de programas, actividades, y 
servicios municipales dirigidos 
a la población joven en sus 
comunidades.

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda presentó 
el proyecto para la construcción, 
ampliación y remodelación del 
mercado municipal Rey Nayar 
de Ixtlán del Río. Anunció que 
se convertirá en un modelo 
de intercambio económico, 
turístico y cultural a nivel 
nacional. Será una réplica del 
mercado San Miguel de Madrid, 
España, en donde conviven 
tradición y modernidad. 

Ante locatarios y público 
en general del municipio de 
Ixtlán del Río, el Gobernador 
señaló que la inversión será 
de 40 millones de pesos, no 
tendrá costo alguno para los 

locatarios. 

En las instalaciones de 
la plaza principal de ese 
municipio el mandatario estatal 
aseguró que los mercados 
públicos representan tradición 
y cultura que funcionan como 
ejes fundamentales de abasto 
de productos de primera 
necesidad para la población 
y generadores de empleo.

Añadió que debido a las 
condiciones de deterioro físico 
de las actuales instalaciones 
del mercado Rey Nayar, 
será necesaria la demolición 
total, por lo que se deberá 
reubicar temporalmente a 

Presenta Gobernador proyecto para 
nuevo mercado en Ixtlán del Río

los locatarios en un lugar 
adecuado para que continúen 
sus funciones. Aseveró que 
el proyecto se enfoca en la 
construcción del mercado en la 
misma ubicación debido a su 
inmejorable espacio. Además, 
se plantea su construcción 
con dos plantas.

“Venimos a construir una 
nueva historia en los locatarios 
de Ixtlán, una nueva economía, 
un nuevo atractivo turístico 

que le dará a este municipio 
algo más de la magia que 
tiene este hermoso pueblo. 
Hoy atreviéndonos hacer algo 
diferente emprenderemos 
esta obra que será ícono 
de esta región, tal como 
lo es el viejo continente el 
mercado San Miguel, hoy 
pueblo y gobierno estamos 
comprometidos para salir 
adelante unidos”, manifestó 
el jefe del Ejecutivo en el 
estado, luego de asegurar 

que esta obra que fue un 
compromiso de campaña que 
favorecerá principalmente la 
economía de los productores 
y comerciantes de la región 
del sur del estado.

Por su parte el Presidente 
Municipal, José Alvarado 
a nombre de los locatarios 
agradeció la presencia del 
Gobernador y el anuncio de 
una obra tan esperada por 
los ixtlenses.



Lunes 30 de Marzo  de 2015 Política

El lenguaje es nuestra cárcel y es 
nuestra libertad: Sabina Berman

*Toman protesta el Comité Estatal y filiales municipales
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*Imparte conferencia magistral con gran respuesta ciudadana

Se fortalece el PRI con 
Unidad Revolucionaria A.C.

Tepic, Nayarit.- En el marco de 
la Primera Feria del Teatro del 
Ayuntamiento de Tepic -que lleva 
su nombre- y en conmemoración 
del Día Internacional del Teatro, 
la dramaturga Sabina Berman 
impartió la conferencia magistral: 
“Bla- bla- bla… por qué hablamos”.

Cuatro veces ganadora del 
premio dramaturgia del Instituto 
Nacional de Bellas Artes, cinco 
veces premio de la crítica 
dramaturgia, tres premios de 
dirección escénica, un Ariel 

de la Academia de Ciencias 
Cinematográficas y ganadora del 
premio nacional de periodismo 
en dos ocasiones.

Berman es referente de las 
letras y el teatro mexicano, y 
por más de 40 minutos deleitó 
a un atento público de cientos 
de personas en la presidencia 
municipal.

Charló sobre lo qué es el 
habla, lo importante que ha sido 
para el ser humano a través de 

su historia y destacó que antes 
del habla, existía ya el teatro.

“El teatro enriquece la vida de 
la gente geométricamente; si se 
hace bien, si no se burocratiza, 
si se profesionaliza, puede 
cambiarle la vida a la gente de 
Tepic”, señaló Sabina Berman, 
quien de igual forma celebró el 
apoyo a la cultura en la capital 
nayarita.

Por su parte, Polo Domínguez 
destacó: “De manera permanente 

estaremos haciendo un enorme 
esfuerzo para rescatar a Tepic 
de ese letargo cultural en que se 
ha envuelto estos últimos años.

“Hoy nos queda muy claro que 
el ciudadano está ávido de cultura, 
de actividades literarias, teatrales 
y musicales que verdaderamente 

estimulen ese espíritu cultural”.
Hablamos cuando hablamos, 

hablamos cuando pensamos, 
hablamos cuando leemos, 
hablamos cuando escribimos, 
hablamos cuando soñamos… 
Siempre hablamos. Puro bla- 
bla- bla… dijo Sabina Berman 
en Tepic.

La mañana de este sábado, el 
Secretario de Coordinación Regional, 
Javier Gamboa Béjar, en representación 
del dirigente nacional de Unidad 
Revolucionaria A.C., adherida al PRI, 
Humberto Roque Villanueva, tomó la 
protesta estatutaria al Comité Estatal y 
Filiales Municipales de esta organización, 
cuyo líder estatal es Fernando Méndez 
Medina.

En el Auditorio de la sede estatal 
del tricolor “Luis Donaldo Colosio 
Murrieta”, y teniendo como testigo de 
honor al diputado federal y Secretario 
de Organización del Comité Directivo 
Estatal del PRI, Roy Gómez Olguín, el 
líder estatal y dirigentes municipales 
de Unidad Revolucionaria, formalizaron 
su designación e integración como 
asociación civil adherente al Partido 
Revolucionario Institucional

Ante la presencia de sus agremiados 
y líderes priístas, el dirigente estatal de 
Unidad Revolucionaria A.C., Fernando 

Méndez Medina, agradeció el total 
respaldo del dirigente estatal del 
PRI, Juan Carlos Ríos Lara, en su 
formalización como organización priísta, 
así como en el cumplimiento de los 
objetivos de la asociación.

Más adelante, afirmó que esta 
organización adherente al tricolor será 
incluyente “en esta asociación daremos 
principios de legalidad a la equidad de 
género, es importante la participación 
de las mujeres en la actividad política 
y social, también se fomentará la 
participación de los jóvenes, de todos 
los sectores de la sociedad que no 
estén incluidos en organizaciones del 
partido. Nos sumamos al esfuerzo priísta 
para coadyuvar a la transformación de 
Nayarit y de México”, remarcó.

Méndez Medina agregó  que“estoy 
convencido que esta organización nace 
hoy con todos los buenos augurios, de 
manera fuerte y decidida;ratificamos 
al PRI que aquí estamos todos listos 

para trabajar y cumplirle a la gente, 
sumándonos a las tareas del tricolor, 
porque con Unidad Revolucionaria la 
revolución sigue presente”, manifestó.

Por su parte, el diputado federal y 
secretario de Organización del CDE, 
Roy Gómez Olguín, en representación 
del líder estatal del PRI, Juan Carlos 
Ríos Lara,  felicitó al dirigente estatal, 
Fernando Méndez, de quien, dijo, es un 
hombre de trabajo, cuyos resultados se 
reflejan hoy en el nacimiento de esta 
organización que fortalece al Partido 
Revolucionario Institucional como el 
resto de los sectores y organizaciones 
adherentes al tricolor.

Ratificó que el PRI es el partido más 
fuerte, el que está transformando a México 
y Nayarit a través de sus gobernantes, 
por lo que es fundamental seguir 
consolidando las reformas estructurales 
impulsadas por el Presidente Enrique 
Peña Nieto, mismas que están generando 
sus beneficios a las familias de todo el 
país, acotó finalmente.

En el evento estuvieron presentes el 
líder estatal de la CNOP, Fidel Cristóbal 
Serratos; el alcalde de Tecuala, Lucio 
Santana; presidentes de las filiales 
municipales de Unidad Revolucionaria; 
así como el líder de la Expresión Juvenil 
Revolucionaria, Manuel Jacobo.
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Actualizarán legislación respecto a 
la desaparición forzada de personas

Política

•	 Con	esta	iniciativa,	la	ley	vigente	en	la	entidad	será	acorde	a	
las	disposiciones		internacionales	adoptadas	en	el	país.

*En	el	Congreso	de	Nayarit	presentan	iniciativa
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Tepic.- Integrantes de la 
Mesa Directiva de la Asamblea 
Legislativa del Congreso del 
Estado, recibieron  iniciativa 
de decretos que reforman 
diversos artículos en materia 
penal relacionadas con el delito 
de Desaparición Forzada de 

Personas, iniciativa que tiene 
el propósito de actualizar la 
regulación de dicho delito, así 
como su armonización con las 
disposiciones internacionales 
como lo es la Convención 
In te ramer icana  sobre  la 
Desapar ic ión Forzada de 

Personas, para sancionar con 
mayor severidad este tipo 
de conductas cometidas por 
servidores públicos o particulares 
con la anuencia de estos, entre 
otras cuestiones más. 

La propuesta presentada 

Arranca Operativo Vacacional en Nayarit
Bajo el lema Nayarit es tu Casa, 

la secretaría de Turismo del Estado 
arrancó de manera oficial operativo 
vacacional de Semana Santa y 
Pascua 2015 en Nayarit, donde se 
presentó la estrategia de trabajo 
para garantizar la seguridad y 
tranquilidad de quienes visitan 
los diferentes destinos turísticos 
de la entidad, en este operativo 
toman parte autoridades de los tres 
niveles y de los representantes de 
servidores turísticos.

“Unimos esfuerzos una vez 

por el diputado Carlos Rafael 
Carrillo Rodríguez, cuenta como 
objetivo principal aumentar la 
pena hasta 40 años de prisión, 
la cual se considera acorde a 
la gravedad de la conducta a 
diferencia de la pena vigente 
que es de 20 años solamente, 
asimismo se contempla agregar 
multa, destitución del servidor 
público involucrado en este delito 
y su inhabilitación hasta porun 
periodo de 20 años.

La iniciativa contempla la 
incorporación de situaciones 
agravantes para quienes cometan 
este delito teniendo como 
víctimas a menores de edad, 
mujeresembarazadas, personas 
de edad avanzada y aquellas 
pertenecientesa comunidades 
indígenas.

Asimismo contiene situaciones 
atenuantes para aquellosque 
siendo responsables del delito, 
proporcionen información para 
elesclarecimiento de los hechos 
o la localización de la víctima 
con vida. 

Con la pena propuesta, se 
suprime la posibilidad de otorgar 

alresponsable cualquier beneficio 
que por la naturaleza de los actos 
noresulta posible otorgarlos, 
como lo es la conmutación de 
lasanción, la sustitución de la 
pena o algún otro.

En lo querespecta a Nayarit, 
actualmente la legislaciónpenal en 
sus dos ordenamientos vigentes 
tipifica la DesapariciónForzada 
de Personas como aquella 
conducta realizada por un 
servidor públicoque en ejercicio 
de sus atribuciones y derivado 
de laprivación de la libertad, 
mantenga oculta o desaparecida 
a una o máspersonas, o bien 
autorice, apoye o consienta que 
otros lo hagan; conducta a la que 
se impone una pena de 5 a 20 
años de prisión.

Es importante señalar que 
para las diputadas y diputados 
nayaritas, es indispensable contar 
con mecanismos y legislación que 
puedan tutelar a las personas y 
proteger sus derechos, para así 
salvaguardar la integridad de 
quienes son víctimas de este 
delito y castigar de forma más 
severa a quien delinque.

más para generar las condiciones 
óptimas para que los visitantes 
nacionales y extranjeros, así 
como los nayaritas, tengan unas 
agradables vacaciones, con 
seguridad, tranquilidad, bienestar 
y esto provoque una agradable 
estancia”, dijo la secretaria de 
Turismo en la entidad, Catalina 
Ruiz Ruiz.

Para tal f in se 
han colocado 23 
módulos de atención 
e información en los 
principales destinos 
turísticos, ubicados en 
Bahía de Banderas, 
Compostela, San Blas, 
Jala, Ixtlán del Río, 
Santa María del Oro 
y Tecuala.  

“Estos módulos 
estarán atendidos 
por  embajadores 
turísticos, que son 
personas capacitadas 
en todos los sentidos 
para garantizar una fel ices 
vacaciones a lo largo y ancho del 
estado, además mencionar que 
contamos con el apoyo de las 
dependencias encargadas del orden 
y la seguridad en todo el estado”, 
comentó Catalina Ruiz.  

En este operativo vacacional 

que concluirá el próximo 10 de 
abril, se coordinan la secretaría de 
Turismo, Fiscalía General, secretaria 
de Seguridad, la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, 
Tránsito del Estado, Semarnat, 
PROFECO,  Protección Civil, Cruz 
Roja, Alas de la Gente, Secretaría 
de Salud, Ángeles Verdes, hoteleros, 
entre otras instituciones. 
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Leyendo nuestro ‘Gente&Poder’, respecto 
a la necesidad de una construcción de un 
Hospital Psiquiátrico en el Estado, debido 
a la proliferación de tanto loco, me puse a 
pensar -¡milagro!- de mater una solicitud de 
trabajo para ese proyecto tan humanitario, 
para el puesto de, si no de director, 
subdirector. Considero que reúno todos los 
requisitos para el efectivo desempeño de 
tan estratégica responsabilidad social, al fin 
y al cabo experiencia tengo de sobra en el 
trato que he tenido con mis congéneres que 
también “andan sueltos”. No se me olvida 
aquella lapidaria frase del gran Cicerón: 
<<Stultorum Sunt Plena Omnia>>, es decir: 
“El Mundo Está Lleno de Locos”.

Mi tesis sería una exposición filosófica sobre 
la relación existente, en la naturaleza, entre 
el fenómeno anatámico del entrecruzado del 
Quiasma óptico y la presencia del simbolismo 
matemático de la letra equis y el signo de 
la cruz. Veamos.

‘Quiasma’ se le llama, en anatomía –según 
dijimos-, a el cruce en ‘equis’ de los nervios 
ópticos. La palabra lleva el significado, en 
griego de ‘disposición en cruz’; ‘cruzar en 
equis’. Nosotros estamos de acuerdo en que 
el símbolo de la Luz –la escritura, la firma, 
de la luz por la luz misma- se manifiesta así 
en nuestros órganos visuales.

El signo de la equis y de la cruz es 
el jeroglífico, reducido a su más simple 
expresión de la radiación luminosa; es el 
esquema del centelleo de las estrellas, la 
gráfica de la chispa. Puede multiplicarse su 
irradiación, pero es imposible simplificarlo 
más. Todo cuanto brilla, alumbra e irradia 
lleva esta impronta, sello proveniente de 
un hogar único…

El ser humano posee, en su interior, un gran 
tesoro, una colosal energía capaz de obrar 
prodigios y maravillas; un ‘Fuego Secreto’. 
Esa ‘Luz interna signa su presencia en el 
quiasma. Bien; ese ‘fuego’, esa energía, se 
encuentra en estado latente en todos nosotros, 
y lo que hace falta es ponerla en actividad, 
en acto. ¿Cómo hacerlo? Consideramos 
que la estación propicia para este tipo de 
operación es la primavera, época en que 
renace el verdor de la naturaleza, cuando 
las semillas y las plantas cobran nueva vida 
–‘abril’ viene de apere, abrir-.

El aire llega a la tierra, o más bien, la baña, 
de sutiles radiaciones cósmicas, que deberían 
ser ‘manipuladas’ para el bien de la buena 

obra… El ‘rocío’ de mayo es especial. Se 
trataría de ‘condensar’ un fuego que ofrece 
la influencia de los astros, como los de la 
luna, por ejemplo. Curiosamente, ése tiempo, 
esa oportunidad de trasformación interna, 
se dá –primeramente en la Semana santa, o 
‘Mayor’-, cuando el ‘Hijo del Hombre’, Jesús, 
es mortificado en extremo, y Cristo, el ‘Hijo 
de Dios’, fijado en una cruz… La Luz Divina 
clavada en el símbolo de la materia –los 
cuatro elementos-. Interesante es volver a 
leer que, en esos instantes, el velo del templo 
se rasgó y se vió su interior…

Estamos hablando de una Luz Divina que 
se encarna, “y habitó en nosotros”; del ‘Hijo 
de Dios’ que habita en el ‘Hijo del Hombre’.

Este tema ha sido muy cobijado y guardado 
celosamente en los verdaderos sacerdocios 
de la antigüedad, y se le ha mantenido 
oculto y reservado –en su total comprensión 
doctrinal- para unos cuantos. El Apóstol Pablo 
dice: “Empero hablamos sabiduría oculta…” 
(I Corintios, II, 7). Y también “Cristo, en el 
cual están escondidos todos los tesoros 
de sabiduría y conocimiento” (Colosenses 
II, 3). El “tesoro en vasos de barro”… (2 
Corintios IV, 7).

Aceptamos pues, que todo el enigma de 
nuestra existencia, en esta dimensión material, 
radica en la ‘Encarnación del Verbo’, y en la 
resurrección de Nuestro señor Jesucristo, 
el Hijo de Dios hecho humano.

El Quiasma: ver a través de una cruz… 
tener la configuración del signo de la equis 
en nuestros propios ojos, esa ‘equis’ que, en 
álgebra, nos señala la incógnita a resolver…

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lomejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diezpesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Conocí en persona a la escritora 
Sabina Berman durante la conferencia 
que sustentó en la presidencia municipal 
de Tepic el 27-03-15.  El tema central 
fue el origen del habla desde el punto 
de vista científico y por tanto tuvo que 
apoyarse en Darwin y alejarse del 
concepto de  literatura dicha por Mario 
Vargas LLOSA,  “…es mentira, artificio 
y trampa”. Sin embargo sólo se refirió 
a la bipedestación de los primates  y “a 
la fortuita aparición de  labios laríngeos 
interiores que equivocadamente llaman 
cuerdas”.  Hasta ahí quedó lo del 
habla pero siguió el bla, bla, bla. Tal 
vez por lo complejo del tema, tal vez 
por el notable cansancio de su rostro,   
(contó que ese día había volado en tres 
aviones) o por no haber leído algún 
otro documento,  el enigma del habla 
permaneció. El caso es que me quedo 
con la bella descripción de Ikram Antaki 
quien en su libro titulado CIENCIA  y 
apoyada en la nueva disciplina, la 
paleolaringología,  en El origen de las 
lenguas escribió:  “La anatomía ha 
tenido que hacer posible el lenguaje. En 
la posición erguida de los simios  hubo 
una considerable contracción cráneo 
facial, así el volumen de la faringe 
que sirve como caja de resonancia y 
permite la modulación de los sonidos, 
es determinado por la posición de la 
laringe. Ésta se encuentra sujeta a 
la bóveda craneana por músculos y 
ligamentos.  Pasan millones de años 
y mejoran  las especies hasta que 
en alguna a los dos años de edad el 
movimiento del cráneo jala el agujero 
occipital  hacia adelante, dobla el 
techo de la región respiratoria y hace 
bajar la laringe. Y el niño comienza a 
hablar”. Y remata esta escritora siria, 
que conocí en la FIL de Guadalajara 
y que vivió décadas en México, “pero 
la anatomía sólo prueba la posibilidad 
de pronunciar palabras, no muestra 
como se pasa de los sonidos a las 
lenguas: hay que tener ganas de hablar 
porque se vive en grupo. El lenguaje 
fue necesario para la fabricación de 
instrumentos”. “De las siete mil lenguas 
habladas hoy en el mundo unas cinco 
mil habrán desaparecido en una o 

dos generaciones. La extinción de las 
lenguas no es un fenómeno nuevo”.

Sabina Berman es una escritora 
reconocida mundialmente por sus 
artículos en las afamadas revistas 
NEXOS Y PROCESO además de por 
sus numerosos libros que han sido 
multipremiados. Su discurso es directo 
y hasta agresivo según los espíritus 
mediocres. Habló de los dioses creados 
por los humanos y no a la inversa como 
es lo habitual oír o leer, o incluso creer. 
El público entregado no analizaba,  sólo 
aplaudía.  Siguiendo con la mitología 
criticó que Eva no tuviera un origen como 
el de Adán sino que fue mujer a partir 
de una costilla de éste. Y eso que no 
leyó la antología  del escritor nayarita 
Gregorio Miranda Navarrete quien su 
MITOLOGIA CORA-VIRRARIKA  dice  
como  según los huicholes surgió la 
primera pareja. Dicen respecto a la 
mujer: “Ella fue fiel y obediente, como 
la perrita que le dio origen”. ¡Qué tal!  
Finalmente hubo una sesión de preguntas 
y respuestas donde me abstuve de 
participar dejando que otras personan 
hablaran y creyeran haber aportado algo 
o tal vez hasta haber resplandecido. 
Cansada y todo, como una guerrera 
que es, Sabina Berman se quedó en el 
portal atendiendo a una cinta radiofónica 
o que se yo, interminable.

Miembro de la Asociación de 
Periodistas y Escritores de Nayarit, 
APENAC.

EL QUIASMA Y LA LOCURA DE LA CRUZ
EL		BLA	BLA	BLA	de		SABINA		BERMAN

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

DESDE MI OPTICA 
(ALLENDE) Por: Arturo 

Camarena Flores
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* Le puede recibir de martes a sábado de 10 a 14 Horas 
de 16 a 19 horas, y los domingos de 10 a 14 horas.

Zacatecas 284 Centro Histórico
Tepic,	Nayarit			C.P.	63000

¿Dónde?...

EL MUSEO AMADO NERVO

Al llegar puede usted solicitar 
su visita guiada o si lo prefiere 
puede recorrer el museo solo 
y disfrutar de su estancia. El 

museo está hecho para leerse, 
es decir, la historia del bardo 

Nayarita se cuenta a través de 
la exposición fotográfica y la 
lectura de las cedulas que están 
escritas en primera persona 

como si el poeta nos estuviera 
contando su vid

a.
En Museo Amado Nervo hemos 

tenido visitantes de diferentes 
partes del mundo, es curioso 
conocer que las personas que 
asisten al museo no encontraron 
información: ni en su hotel, ni 
en servicios turísticos, muchos 
de los taxistas no conocen la 
existencia del museo y en lugar de 
esto ofrecen servicios a centros 
nocturnos, botaneros y table 
dances. Los parroquianos de 
Tepic a los que se les preguntan 
también desconocen la existencia 
del museo. Es muy importante 

para toda la población de Tepic 
que estemos enterados que 
Casa Museo Amado Nervo  que 
se encuentra en Zacatecas No. 

284 con teléfono 212 2916.

Tenemos una af luencia 
aproximada de 500 visitantes 
en promedio cada mes, y es 
importante hacer notar que las 
personas del extranjero tales 
como: Argentinos y Uruguayos 
se emocionan al estar en la casa 
donde hace ya 145 años nació 
“el poeta de todos los pueblos 
de américa” Amado Nervo y 
llegan hasta las lágrimas, no 
obstante los tepicenses, los 
nayaritas y algunos mexicanos 
desconocemos la vida y obra de 
tan extraordinario personaje de 
México, Nayarit y Tepic. 

Cultura

Director General: Antonio Lora Zamorano Director: Ángel Carbajal Aguilar

Ojo de Dios Huichol
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Su museo…

Amado Nervo (1870-1919) 
destacado poeta y prosista 
mexicano |perteneciente 
al movimiento (l i terario) 
modernista, nació en Tepic 
Nayarit el 27 de agosto de 
1870. Es considerado uno de 
los pilares del modernismo, 
que dejó una huella imborrable 
en la historia de la literatura 
mexicana.

El Museo Amado Nervo 
ubicado en una casa (ahora 

la calle Zacatecas 284)de 
mediados del siglo XIX, 
en la cual nació el Poeta 
Amado Nervo el 27 de agosto 
de 1870. El inmueble fue 
habilitado como museo a 
través del PAICE (Programa 
de apoyo a la Infraestructura 
Cultural de los Estados)e 
inaugurado el 27 de abril de 
1970. Ha sido remodelado 
en tres ocasiones en 1999 
(PAICE/CONACULTA), 2001 
(INAH/Nayarit) y en 2010 
(bicentenario). 

De esta última remodelación, 
cuenta con una museografía 
basada en su autobiografía 
investigada por la Lic. Mayra 
Elena Fonseca Avalos de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit y lleva el título de 
“Asómate a mi Cristal”.

Es un museo de lectura y 
galería fotográfica, a través de 
su cedulario y las fotografías 
nos vamos adentrando en la 
apasionante vida de nuestro 
poeta Amado Nervo. Cuenta 
con cuatro salas y un patio.

LOS PASADIZOS DE LA 
CULTURA…

EN LA SALA 1:
Encontraremos“El pequeño 

Amado” encontramos el 
baúl de los recuerdos, sus 

padres Don Amado Nervo 
Maldonado quien poseía un 
almacén llamado “El Puerto 
de San Francisco y su madre 
Dña. Juana Ordaz Núñez. 
La Fe de Bautismo y el acta 
matrimonial de sus padres. 
Su familia compuesta por 
nueve hermanos de la cual el 
fue el mayor: Rodolfo, Luis, 
Francisco, Elvira, Ángela, 
Concepción, Virginia y Catalina 
Cadenne estas dos últimas 
hermanas de crianza. Su 
Nana Juliana quien paseaba 
al pequeño Amado por la 
Alameda y la plaza Principal. 
Sus primeras lecturas: Mantilla 
donde aprendió a leer y 
escribir, las novelas de Julio 
Verne donde despertó su 
imaginación aunada a los 
cuentos de su abuelita y su 
nana, de hadas príncipes y 
reyes.

A la muerte de su padre 
cuando tenía 13 años (1883) 
quien dejo a la familia en 
una situación económica 
comprometida, fue enviado 
por decisión de Dña. Juana 

Ordaz a un colegio en Jacona 
Michoacán la víspera de su 
partida escribió su primer 
verso:

Vestido de casimir
y con Zapatos de Lona
mañana voy a partir 
al Colegio de Jacona.

SALA 2:
Las mocedades del Poeta 

entre cúpulas y campanas.

 Asistió en 1884 al Colegio 
de Padres Romanos “San 
Luis de Gonzaga” en Jacona; 
la familia se trasladó en 
1885 a Zamora lugar donde 
posteriormente ingresaría 
Amado permaneciendo cinco 
años. En Jacona fue un 
estudiante distinguido sobre 
todo en matemáticas, a la 
edad de 15 años hablaba 
seis idiomas: Inglés, francés, 
italiano, griego, latín y español. 
En el seminario estudio la 
carrera de derecho canónigo 
y leyes.  En Zamora, se 
enamora de Antonia Méndez 
con la cual tiene una relación 

epistolar intensa y le escribe 
algunos poemas. La precaria 
situación económica lo obligan 
a regresar a Tepic a principios 
de 1892, en Tepic, trabaja 
para un almacén llamado 
“La Torre de Babel” la tienda 
vendía: juguetes, ropa de 
dama y caballero, entre otros 
productos. El almacén era 
propiedad de las Señoritas 
Natalia y Virginia Retes 
quienes tenían un hermano 
Miguel Retes en Mazatlán 
que editaba un periódico, El 
Correo de la Tarde a donde 
invitaron a Nervo a trabajar 
dado su interés por las letras 
y la poesía.

Fue en El Correo de 
la Tarde donde se da a 
conocer como escritor, en 
este periódico empieza a 
publicar sus escritos. Vivió 
en una pequeña casa de 
madera junto a la playa en 
compañía de sus hermanos 
Luis y Rodolfo, un amigo 
de Mazatlán y un francés. 
En Mazatlán se suicida su 
hermano Luis después de un 
atardecer en el que observaron 
el rayo verde. En junio de 
1884 abandona Mazatlán 
para partir a la ciudad de 
México en su afán de estar 
integrado a la intelectualidad 
de la época. 

SALA 3

Después de una travesía 
difícil donde el servicio de 
di l igencia terminaba en 
Santiago Ixcuintla, aquí conocí 
a Luis Castillo Ledón; proseguí 
a Tepic donde pocos días 
duro mi estadía lo suficiente 
para organizar mi mente y mis 
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enseres. Partí a la ciudad de 
México con muchos esfuerzos 
y penalidades. Ya en la ciudad 
de México me sorprendía a 
cada paso encontrarme con los 
intelectuales del momento y 
me excitaba aquella situación, 
poder saludar a todas esas 
personalidades. Poco a poco 
me integre a ellos e inicie 
a trabajar en el diarismo: 
El Nacional, El Mundo, El 
Imparcial, Hojas Dominicales, 
La Revista Azul, El Mundo 
Semanario Ilustrado y el 
Almanaque 1896. En 1895 
publica su primera novela 
(autobiográfica) El Bachiller. 
Entre sus aficiones de nuestro 
Amado estaba la Astronomía, 
que ya en el Colegio le 
inculcaría los Padres 
Romanos. 

En la Ciudad 
de  Méx i co 
c o n o c e  a 
Amelia a los 
29  años , 
u n  a m o r 
como los 
fueron todos 
ent regado 
y como la 
madre  de 
Amel ia  se 
oponía a su 
relación un día 
ella lo deja y el 
decide suicidarse. 
Acude a la oficina de 
su jefe que era Rafael 
Reyes Espíndola y le comunica 
que se va de este mundo… 
Rafael lo trata de persuadir 
y le ofrece un trabajo como 
corresponsal en la Expo 
Mundial de 1900 en Paris. 
Partí a París el 12 de abril de 
1900 hice la travesía desde 
México en diligencia a veces 
a caballo en otras hasta llegar 
a EUA y ahí ya me traslade en 
ferrocarril hasta Nueva York 
donde tome El Oceanic de 
la White Star el trasatlántico 
mayor del mundo según los 
ingleses. Describí todo mi 
viaje en Crónicas de Viaje 
que fueron publicadas en El 
Mundo y El Imparcial. Llegue 
a Paris después de toda una 
hermosa travesía, nada era 
diferente todo lo conocía, 
todo estaba igual como lo 
había leído. Recuerdo que 

de pequeño preguntaba a mi 
madre, ¿De dónde vienen los 

niños? Y ella respondía –de 
Paris. Por eso decía 

todo está igual que 
hace 30 años…

Trabaje como 
corresponsal 
de la Expo 
mundial 1900 
y envié no 
solo a mis 
p e r i ó d i c o s 
sino a otras 
casas  m is 
publicaciones 
c o s a  q u e 

enojo mucho 
a Rafael Reyes 

Espíndola por lo 
cual fui despedido 

del Periódico y quede 
en parís, sin trabajo y 

sin dinero… fue 
e n t o n c e s  q u e 
fui auxiliado por 
u n  m e x i c a n o 
bondadoso que 
vivía en Paris Don 
Miguel Br ingas 
qu ien  me d io 
trabajo y entregaba 
100 pesos plata 
mensuales a mi 
familia para su 
sustento. Yo viví 
mi miseria y mi dolor 
pero con mucha 
dignidad. Pude 
sobrevivir con mi 
pluma y viví en un 
ambiente bohemio 
y así viví la vida a 
la europea.

Fue una noche 
de agosto de 1901 

cuando la vida puso a su paso 
a Ana Cecilia Deillez de quien 
se enamoró a primera vista. 
Regresa a México en 1902 
donde trabajo como maestro 
de literatura en la capital del 
país, fue acá donde publicó 
su libro de cantos escolares 
en 1903 donde aparece el 
famoso Martinillo. Funda la 
Revista Moderna de la cual 
fue director y propietario.

SALA 4. El Poeta de todos 
los pueblos de América. La 
Amada Inmóvil

En 1905, hace su examen 
para integrarse al servicio 
diplomático de México y es 
nombrado Embajador de 
México en España. Lugar 
donde se relacionó con la 
nobleza, conoció a los Reyes 

de España; vivió de 1905 
a agosto de 1914. La 
Muerte de Dña. 
Juana Ordaz. 
La vida con 
Ana Cecilia 
Deillez, La 
Tutoría de 
Margot hija 
d e  A n a 
Cecilia. 

EN ESTA 
SALA SE 
P U E D E N 
A D M I R A R 
LAS OBRAS 
COMPLETAS 
DE AMADO 
N E R V O  E N 
E D I C I O N E S 
PRIMIGENIAS

Llamados por la Secretaria 
de Relaciones Exteriores 
regresa a México a la 
caída de Madero en 
un país convulsionado 
p o r  l a  i n v a s i ó n 
norteamericana, se 
integra a los intelectuales 
del momento. Pacificado 
el país, es llamado por 
el Presidente Venustiano 
Carranza y le da el 
n o m b r a m i e n t o  d e 
Ministro de México en 
los países de Uruguay 
y Argentina. 

Fallece el 24 de mayo 
de 1919 en la ciudad de 
Montevideo, Uruguay; 
a causa de Uremia 
(aumento de la urea en 
sangre). Insuficiencia 
renal.

A m a d o  N e r v o 
falleció en la ciudad de 

Montevideo, Uruguay, el 24 
de mayo de 1919 a las 9:30 
de la mañana, en el Parque 
Hotel, donde vivía, siendo 
Jefe de la Misión Diplomática 
de México en Uruguay. 

Su cadáver fue conducido 
a México por la corbeta 
Uruguay, escoltada por 
barcos argentinos, cubanos, 
venezolanos y brasileños. 
En México se le tributó un 
homenaje sin precedente. 
Fue sepultado en la Rotonda 
de las Personas Ilustres 
(antes llamada Rotonda de 
los Hombres Ilustres), el 
14 de noviembre de 1919.

RECIBIO HOMENAJES 
EN LOS PAISES 

DE URUGUAY, 
P A R A G U A Y, 
ARGENTINA, 
P E R U , 
VENEZUELA, 
BRASIL Y EN 
CUBA. SUS 
R E S T O S 
LLEGAN AL  
PUERTO DE 
VERACRUZ 
EL 11  DE 
NOVIEMBRE 

DE 1919 Y 
DESPUES DE 

TRES DIAS DE 
HOMENAJES ES 

SEPULTADO EL DIA 
14 DE NOVIEMBRE EN 

EL PANTEON DOLORES DE 
LA CIUDAD DE MEXICO.

Además de ser un museo 
de sitio que da a conocer a 
la sociedad local, nacional 
e Internacional a través de 
la conservación, exhibición, 
promoción,  d i fus ión e 
investigación la vida y obra 
de Amado Nervo, también  
coadyuva en el desarrollo 
Literario del Estado de 
Nayarit, Por medio de talleres, 
conferencias y presentaciones 
de libros, con el firme propósito 
de consolidar la literatura 
nayarita, favoreciendo al 
desarrollo cultural de la 
entidad.

Compiló: Elías Luis Chan 
Castañeda

(Encargado de Museo 
Amado Nervo)
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El museo está ubicado en una 
casona de mediados del siglo 
XIX, en la cual nació el poeta 
Amado Nervo el 27 de agosto 
de 1870.

 
El inmueble fue habilitado 

como museo e inaugurado el 
27 de abril de 1970. 

Su restauración corrió a cargo 
del arquitecto Marco Antonio 
Rentería Jardón en 1999. Ese 
mismo año el museo fue dotado de 
vitrinas, sistema de iluminación, 
mobiliario y equipo de cómputo 
a través del Programa de Apoyo 
a la Infraestructura Cultural de 
los Estados (PAICE) del Consejo 

Nacional para la Cultura y las 
Artes.

 
En 2001 el inmueble volvió 

a ser restaurado por el Centro 
INAH estatal.

En 2010 con motivo del 
Bicentenario fue remodelado 
nuevamente por el CECAN 
con apoyo de CONACULTA 
con una nueva museografía 
basada en la investigación de 
la M.C. Mayra Elena Fonseca 
Ávalos de la cual se editó un 
libro que se llama “Asómate a 
mi cristal” y esto le dá vida a lo 
que ahora se exhibe en Casa 
Museo Amado Nervo.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Fue 
en el campo municipal Licho 
Reyes, donde se llevó a cabo 
la gran final y ceremonia 
de premiación   del  futbol 
varonil. Categoría Máster, en 
representación del presidente 
de la liga municipal sector 
aficionados  Luis Valencia, 
asistió el licenciado David Salas 
García,  quien hizo entrega de 
los premios en efectivo a los 
equipos ganadores.

E n  e s t a  i m p o r t a n t e 
ceremonia de premiación 
también estuvieron presentes 
los profesores y directivos 
de la liga municipal sector 
aficionados,   Quirino Navarro, 

y Juan Sánchez, ambos fueron 
los encargados de realizar 
la entrega de medallas a los 
participantes  y el uniforme 
al primer lugar,  el segundo 
lugar, lo obtuvo las Chivas, y el 
primer lugar el potente equipo 
de la Zarca.

Cabe hacer notar que la actual 
administración de Valencia,  ha 
impulsado el Futbol varonil en 
este lugar,  con gestiones para 
que los futbolistas en general 
disfruten de instalaciones dignas 
en las que desarrollen sus 
habilidades y así lleven a cabo 
sus diversas actividades físicas, 
al término de esta actividad el 
comité directivo fue a Uzeta, 
a encabezar la ceremonia de 
premiación en  la súper máster.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
señora Chayo Salas, festejó 
su cumpleaños felizmente, en 
compañía de su familia,  en una 
fiesta sorpresa organizada por 
sus familiares en la comodidad 
de su hogar. 

La festejada disfrutó en grande 
con sus seres queridos y amigos  

una rica cena y una agradable 
convivencia, recibiendo 
muchas bendiciones y 
múltiples felicitaciones con 
mucho cariño.

Además la festejada  
recibió lindos detalles y 
regalos por parte de los 
invitados al festejo,  entre 
los que se cuentas muchos 
amigos que se ha ganada 

a través de los años con su 
amable carácter.

ROBERTO	FELIZ	“PIOLIN”	
ENTREGA UNIFORMES DEPORTIVOS

CHAYO SALAS FESTEJO SU 
CUMPLEAÑOS EN FAMILIA

Por jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex aspirante a regidor Roberto 
Félix,  próximamente  hará 
entrega de uniformes deportivos 
a un  representativo del voleibol 
femenil local,  este material  en 
especie  ayudaran a mejorar el 
entorno en este rubro,  cuya 
infraestructura es sumamente 
pobre además de propiciar 
mejor calidad de vida en las 
participantes, con la práctica 
deportiva.

Con esta aportación por parte 
de empresario propietario de 
zapatería Piolín, de apoyar a 
los equipos  representativos 

del deporte local, continua 
con su proyecto de fomentar 
la actividad física y el deporte 

en este municipio y fomenta  
un estilo de vida saludable, 
en otra aportación al deporte 
Roberto el “piolín” Félix, fundó 
una escuelita de futbol, para 
ambos sexos.

Con este tipo de aportes 
de carácter social Roberto 
Félix, quien dejo a un lado 
momentáneamente la  política   
hace todo lo necesario para 
que la ciudadanía recupere la 
confianza mediante  un clima 
de seguridad, tranquilidad y 
bajar los índices de vagancia 
en todo el municipio apoyando 
a los jóvenes para que dejen  
su afición a las sustancias 
prohibidas

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En su 
anterior campaña en la búsqueda 
por la presidencia municipal, el 
empresario y catedrático Ramón 
Parra, fue bautizado como candidato 
ideal en dicho momento,  y una 
vez que fue el foco de excelente 

controversia, fue blanco  de negativas 
opiniones por  gente de su propio 
partido tratando de darlo por muerto 
en la cuestión política.

Sin embargo este tipo de opiniones 
no afectó en lo mínimo su calidad 
política,  se le ve más vivo que nunca, 
muchos creen que Ramón,  tiene los 

voto suficientes para ubicarse como 
candidato nuevamente,  a pesar de 
le obstaculizaron  el camino, según  
pregonaron activos del PRI, el asunto 
es que Ramón Parra, es un político 
de unidad, apertura y democracia.

Hay que reconocer que el 
institucional  atravesó por graves 

problemas de credibilidad,  por 
falta de vinculación social, en 
cambio  Ramón Parra, no, ya 
que es un militante comprometido 
con el partido,  se sostiene con 
apertura y democracia, asumiendo 
compromisos, escuchando a la 
gente, dialogando con respeto y 
tolerancia social.

Ramón Parra sigue activo preparándose políticamente

David Salas hace entrega 
de premios en efectivo 
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Tuxpan

Por: Herminio Meza. 

TUXPAN.-  No sabemos a quién 
le corresponde tapar peligrosos 
baches en la carretera que 
comunica de Tuxpan a Peñas, 
nosotros quienes tenemos el sitio 
en el crucero de Peñas y que a 
diario transitamos esta carretera, 
esperamos que muy pronto reparen 
el tramo carretero, antes de que se 
registre un accidente informaron 
en exclusiva para Gente y Poder 
trabajadores del volante de esa 
localidad. 

Cada año a la altura del almacén 
ya casi para llegar a Peñas, donde 
se localiza el hotel las agrias y 
donde se localiza la alberca las 
ranas es donde muy seguido se 
hacen estos peligrosos baches, 

Urge que reparen peligrosos baches en la carretera 
que comunica de Tuxpan a Peñas: Taxistas

En días pasados se llevó a 
cabo en la cabecera municipal 
de Rosamorada el esperadísimo 
torneo de Basquetbol LIBANORTE 
donde el Alcalde de ese municipio 
el ARQ. TOMAS CERVANTES 
DE DIOS hizo un reconocimiento 
público a CARLOS ENRIQUE 
HERNÁNDEZ KIKI por ser un 
icono del básquetbol y haber 

llevado ya a 2 equipos a olimpiadas 
nacionales.

Ahí mismo, los deportistas 
h ic ieron notor io su tota l 
agradecimiento al Alcalde de 
ese municipio, quien como 
ningún otro dijeron, ha estado 
apoyando al deporte en todas 
su modalidades. 

“FOTOCOMENTARIO DE ROSAMORADA”
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lo que nos hace pensar que es 
puro materia de baja calidad el 
que aplican quizás para que no 
se les acabe la chamba si es que 
se trata de una empresa privada 
la que realiza estas reparaciones, 
y si es por parte del gobierno, la 
verdad que insensibles y corruptos 
porque no les importa que se 
registre un accidente por culpa 
de estos mega baches.

Otro tramo que esta para llorar 
es en el de Coamiles, donde en 
días pasados nos toco ver un 
accidente de una joven que tripulaba 

una motocicleta, quien por los 
muchos baches que existen en ese 
tramo carretero, se descontrolo 
y se cayó de la moto resultando 
con tremendos raspones en las 
rodillas, nosotros no sabemos qué 
esperan nuestros gobernantes 
para reparar estos caminos, ya 
estamos en plena semana mayor 
y no tardan en arribar como cada 
año las personas que visitan los 
distintos destinos turísticos y 
no deben de llevarse una mala 
impresión de nuestro estado, 
donde le dan más importancia 
a la farándula que en resolver 

tantos problemas como lo es el 
de reparar las calles que están en 
pésimo estado y construir nuevos 
drenajes sanitarios, porque los que 
tenemos en Tuxpan ya cumplieron 
con su vida útil y por donde quiera 

brotan pestilentes aguas negras, 
manifiestan taxistas del poblado 
de Peñas. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

	QUE	LAS	HECES	HUMANAS		
SON		VALIOSAS,	

YA	QUE	CONTIENEN	ORO,	
PLATINO	Y	PLATA.

- - - - - - -
Si se quiere ser muy rico
hay que tener en la casa
un lugar que en un principio
permita guardar la caca.

E P I G R A M A
Por: Igibato

SE VENDE 
CONFORTABLE 

DEPARTAMENTO
 En excelentes 

condiciones
Ubicado en Infonavit 

Los Fresnos

Informes al celular 

311 108 41 64
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Reforestan el boulevard de 
Acaponeta con palmeras tipo botella

Continúan muy activos en la 
Dirección de Desarrollo Social

                                 Lunes 30 de Marzo de 2015• www.genteypoder.com • No.  1673

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder   

ACAPONETA.-. Reportan 
de la Dirección de Desarrollo 
Social Municipal, a cuyo 

frente está el L.A.E. Samuel 
López Sillas, que han tenido 
mucha actividad, ya que en 
el transcurso de la semana 
laboraron en varios frentes 
como son la continuación 

de las pláticas de impacto 
ambiental que ofrece a niños 
de 5º. y 6º. años de primaria 
la Licenciada en Educación 
Griselda Guadalupe González 
Beltrán, elemento de esa 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Tal como se había 
comprometido el XL Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside el Sr. Malaquías Aguiar Flores, dio 
inicio el pasado jueves con la reforestación 
del camellón del boulevard “Juan Espinosa 
Bávara”, mismo que por diversas razones 
había perdido varias palmeras que son del 
tipo “botella”, las cuales fueron donadas 
por la Escuela Secundaria Técnica No. 24 
de Sayulilla “Plan de San Luis”, plantel que 
dirige el Prof. J. Ascensión Loc Avena, centro 
educativo el cual trabaja en el proyecto de 

dependencia municipal y que 
forma parte del programa 
de la Comisión Nacional 
Forestal, que promueve la 
concientización entre los 
estudiantes del tema ecológico 
y cuidados del medio ambiente, 
regalándoles al final, juegos 
interactivos que tienen que 
ver con esos conceptos 
ambientales; en esta ocasión 
tocó el turno a la escuela 
primaria de La Guácima, 
“Estado de Guerrero”.

Por  o t ro  lado,  es ta 
dependencia municipal apoya 
también a los encargados de 
los programas federales como 
el Programa de Pensión para 
Adultos Mayores, atiende a las 
personas de la senectud de 65 
años en adelante y que tiene 
cobertura a nivel nacional.Los 
beneficiarios reciben apoyos 
económicos de 580 pesos 
mensuales con entregas de 

1,160 pesos cada dos meses; 
también participan en grupos 
de crecimiento y jornadas 
informativas sobre temas de 
salud y obtienen facilidades 
para acceder a servicios 
y apoyos de instituciones 
como el INAPAM, además 
de aquellas que ofrecen 
actividades productivas y 
ocupacionales. 

También apoyan a los 
responsables del pago de 
“Prospera”, que es un programa 
de inclusión social antes 
l lamado Oportunidades, 
en el que se fomentan las 
capacidades productivas de 
quienes menos tienen y que 
atrae a cientos de afiliados 
de todas las comunidades 
del municipio y cabecera 
municipal, atendiendo y 
organizando a la gente que 
llega a los espacios donde se 
llevan a cabo estos apoyos.
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producción planta de palma que encabeza el 
Sr. Macedonio Chan Herrera, ambos presentes 
en la plantación de dichos árboles.

En representación del Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, estuvo presente el 
Secretario de Gobierno C. Gerónimo Cosío 

Orozco, acompañado por personal de la 
Dirección de Desarrollo Rural y cuidando la 
seguridad de los muchachos de esa escuela 
que cavaban y plantaban ejemplares de 
estas palmeras, elementos de la Dirección de 
Protección Civil y la Delegación de Tránsito 

y Vialidad del Estado.
Comentó el Sr. Macedonio Chan, que se 

plantarán entre 20 y 25 palmeras en esa 
vialidad, todas con una edad de 6 años, 
mismas que son parte de las 250 que logró 
mantener en su proyecto escolar. 
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*Una persona fallecida y tres heridos de gravedad
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Fatal accidente en la 
carretera Sinaloa- Nayarit

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Trágico y fatal accidente 
sobre la carretera Sinaloa- Nayarit, a la 
altura del poblado de Palmillas,  como 
saldo un muerto y tres heridos, al parecer 
estos últimos de gravedad, este terrible 
encontronazo vehicular, se suscitó entre 
un auto Toyota Corola, y un camión Torton 

cargado de legumbres,  al parecer en 
el auto viajaban cuatro personas, muy 
conocidas en esta ciudad del norte de 
Nayarit, el comerciante y buen amigo 
Cándido Velásquez Patricio de 45 años 
de edad y otros tres familiares más, ellas 
son, Estefanía Velásquez Monteón de 
19 años de edad, María de los Ángeles 
Velásquez Patricio de 52 años,  al 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Así como dice el encabezado 
de esta nota periodística así se expresaron 
algunos vecinos de la calle salida al 
Filo, por un derrame de aguas negras, 
ocasionado por obras que está realizando 
el XXXVI Ayuntamiento municipal en 
beneficio de miles de personas que a 
diario transitan por esa vía  de entrada y 
salida a la cabecera municipal, el señor 
Crescencio N, mejor conocido como don 
“chencho” dice a este medio informativo 
local y estatal que la obra está muy bien, 
nada más que la falta de experiencia y el 

cuidado de algunos trabajadores hacen 
que pierda calidad de trabajo.

Junto a don Chencho la señorita Fabiola 
nos dice que son varias las llamadas que 
han hecho al organismo operador  del 
agua potable y alcantarillado del municipio 
y a la vez pareciera que “se le hace bolas 
el engrudo” “por la poca experiencia que 
tiene en estos menesteres públicos”o 
pareciera argumenta, que por una oreja le 
entra y por otra le sale y así como estas 
personas se quejan de la mala atención 
que da el organismo antes mencionado, 
infinidad de ciudadanos dicen que 
quisieran que el director Guadalupe Colio 
los acompañara  a desayunar o a comer 
para que sienta y huela la hediondera 
que deja el derrame de aguas negras por 
la calle Abasolo desde el entronque con 
avenida México hasta la calle Querétaro, 
“si vinieron, comentan algunas personas, 
regaron unos costales de cal y así no 
más dejaron pero ya no han vuelto” y 
eso no fue suficiente porque la peste  a 
heces fecales, no se va”,… 

Y aquí es donde por este medio 
informativo le pedimos humildemente y por 
favor a nuestro buen e incorruptible amigo y 
compañero director del Oromapas Tecuala 
Guadalupe Colio, atienda ese pequeño 

Al Director del Agua Potable 
y Alcantarillado en Tecuala 

“se le hace bolas en engrudo”

problema de aguas negras, sabemos que 
no le gusta leer los periódicos porque no 
quiere saber nada de  periodistas, pero 
si alguien en esa gran administración de 
gobierno municipal que representa digna 
y atinadamente Bien el ciudadano Lucio 
Santana Zúñiga, le comenté que el diario 
estatal y local GENTE Y PODER, atendió 

esta denuncia ciudadana con un solo fin 
que ese desperfecto causado por una obra 
de gran beneficio, causó ese problema  
y se espera una atención inmediata para 
darle una solución favorable. (Servidos 
vecinos que presentaron esa inconformidad 
de las calles antes mencionadas de este 
orgulloso municipio.)

parecer falleció en el choque y 
Marina Velásquez Patricio de 43 
años de edad esta al parecer está 
gravemente herida al igual que los 
otros dos.

Se menciona que están muy 
golpeados por el terrible choque con 
fracturas en las diferentes partes 
de sus cuerpos que hasta el cierre de 
esta edición nos informaban que los 
sobrevivientes fueron trasladados a 
clínicas hospitalarias de Nayarit, y  se 
encontraban en estado muy delicado, 
todo esto pasó este pasado viernes 
por la tarde noche, “según versiones 
de testigos oculares, comentan que el 
auto donde viajaban la familia Velázquez 

Patricio, se le metió por debajo de la 
caja al Torton por la parte trasera, donde 
al parecer Cándido quedó prensado 
entre los fierros al igual que los demás 
familiares, el conductor del camión 
Nemesio Alcantar Jiménez de 48 años,  
de edad, originario del distrito federal, 
quedó a disposición de las autoridades 
sinaloenses, para esclarecimiento de 
los hechos.

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- En la procesión y 
con la bendición de palmas  en este 
domingo de Ramos se anuncia ante 
cientos de fieles católicos tecualenses 
el principio de la Semana Santa, 
la Iglesia del Sagrado Corazón de 
Jesús se vio completamente llena 
de fieles católicos recordando 
el domingo de Ramos, con este 
inicio de Semana Santa el pueblo 
tecualense demuestra una vez 
más su fe católica y se acercan a 
la santa iglesia para poder recibir 
la bendición del agua bendita en 
palmas santos y otros artículos más 
de tipo religiosos acrecentándose 
“así la fe y esperanza en nuestro 
señor Jesucristo y que esto días de 
verdad sean de guardar en nuestros 

corazones el gran sacrificio que hizo 
el señor Jesucristo en la tierra para 
darnos la salvación y liberarnos de 
nuestros pecados”.

También son días de buenas ventas 
para los comerciantes de cogollos y 
otro tipo de palma en diferentes figuras 
religiosas, en esta procesión participó el 
apoyo del  gobierno y  las autoridades 
municipales para que esto se llevara 
con toda tranquilidad dándole así  al 
pueblo católico tecualense, la seguridad 
necesaria y no lamentar algún percance 
imprevisto por órdenes del presidente 

municipal Lucio Santana Zúñiga  este 
operativo se hizo bajo la presencia 
del secretario de gobierno municipal 
el ingeniero Ricardo Barraza López el 
director de protección civil, Guillermo 
López Montaño, el director de seguridad 
pública Alfredo Arellano Núñez, este 
último atendiendo así al pie de la letra 
las peticiones de Ricardo Barraza 
López representante del primer edil 
tecualense, en lo que a seguridad se 
refiere para que la ciudadanía  pudiera 
hacer y disfrutar con el respeto que se 
merecen esta procesión del domingo 
de ramos.

Lunes 30 de Marzo de 2015• www.genteypoder.com • No. 1673Director : Pedro Bernal
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La procesión del domingo 
de Ramos anunciando el 

principio de la Semana Santa
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Tepic.--Elementos de la Policía 
Nayarit detuvieron al interior de la 
zona Centro de esta ciudad, a dos 
sujetos por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Asalto y Robo. 

Los detenidos responden a los 
nombres de Sergio Casillas Campos 
de 38 años de edad, originario de 
Mazatlán Sinaloa y Jorge Antonio Sosa 
López de 38 años de edad, originario 
del poblado de Villa Hidalgo, municipio 
de Santiago Ixcuintla y vecino de Tepic. 

Previo a su detención, Casillas 
Campos y Sosa López; arribaron 
a bordo de un vehículo Taxi, a un 

mini súper ubicado en la colonia 
Miravalles; donde con una pistola de 
juguete amenazaron a la encargada 
para robarle. 

Por lo anterior los detenidos fueron 
puestos a disposición del agente del 
Ministerio Público para los trámites 
de Ley correspondientes. 

El Fiscal General EdgarVeytia 
mencionó al respecto que no se bajará 
la guardia en el combate frontal a la 
delincuencia, llevando ante la justicia 
a todo aquel que atente contra la 
seguridad y la tranquilidad de las 
familias nayaritas. 

Policía Nayarit caPtura a sujetos que 
asaltabaN coN Pistola de “juguete”

*Juez les dicta Formal Prisión
•	 Sergio	Casillas	Campos	y	Jorge	Antonio	Sosa	López;	fueron	detenidos	

por su probable responsabilidad penal en la comisión del delito de Asalto y 
Robo. 

•	 El	Fiscal	Edgar	Veytia	dejó	claro	que	no	se	bajará	la	guardia	en	el	
combate	frontal	contra	la	delincuencia,	llevando	ante	la	justicia	a	todo	aquel	

que atente contra la seguridad y la tranquilidad de las familias nayaritas. 

*	Más	de	3	mil	efectivos	de	la	Marina,	Ejército,	PGR,	Policía	Federal,	Policía	
Nayarit y Policías Municipales, darán seguridad a miles de familias en 

carreteras y sitios turísticos.
* La Policía Nayarit pone a disposición de la sociedad "El Apache", "La Roca", 

"La Montaña" y todas sus unidades tácticas para lograr un saldo blanco.

Para dar tranquilidad a miles de turistas...

Tepic, Nayarit.- La mañana de este 
viernes, autoridades de los tres órdenes 
de Gobierno, dieron el banderazo de 
arranque del Operativo de Seguridad 
Vacacional “Semana Santa 2015”, el 
cual brindará protección y tranquilidad 
a miles de paseantes que visiten los 
sitios turísticos de la entidad, informó 
el Fiscal General Edgar Veytia. 

“Habremos de coordinarnos los 
tres órdenes de Gobierno, para que la 
ciudadanía disfrute de una semana santa, 
que sus casas no sean violentadas, 
que los accidentes no pasen en las 

carreteras y sobre todo que tengan 
la asistencia necesaria”, mencionó el 
Fiscal Edgar Veytia. 

Asimismo declaró que con dicho 
operativo, se espera –al igual que 
en años anteriores- obtener saldo 
blanco, para lo cual se trabajará bajo 
un esquema de coordinación con el 
Ejército, Marina, Policía Federal, PGR 
y todas las dependencias estatales y 
municipales.

La Policía Nayarit pone a disposición 
de la sociedad "El Apache", "La Roca", 
"La Montaña" y todas sus unidades 

tácticas para lograr un saldo blanco, 
asimismo el programa Alas de la Gente, 
que auxilia a los automovilistas en 
carretera en caso de algún problema 
mecánico, indicó.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
mencionó que el Operativo de Seguridad 
Nayarit 2015 dio inicio este viernes 27 
de marzo y culminará al domingo 12 de 
abril, cuando se dará el mayor aforo 
de visitantes en carreteras y sitios 
turísticos del estado, "y estaremos 
atentos a cualquier llamado de la 
sociedad", finalizó.

Arranca Nayarit Operativo de Seguridad 
“Semana Santa 2015”: Edgar Veytia
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“Ganaderos, tienen todos nuestro apoyo; y 
juntos saldremos adelante: Roberto Sandoval 

* Desde el "Ojo de venado" hasta las tortillas de maíz azul. 

Se llena de tradición, color y 
cultura la Plaza Principal de Tepic.
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “En el día 
del Ganadero, hay buenas 
noticias, para todos los ganaderos 
nayaritas,  porque por primera 
vez en la historia están altos 
los precios de ganado, aunque 
recordó que no hay ganado, 
no hay vientres y eso es una 
incongruencia porque siendo 
un estado rico en naturaleza, 
no tengamos producción de 
ganado “es por ello que con 
praderas y jagüeyes, debemos 
sacar adelante al estado porque 
en todo el mundo, no solo en 
México ni en Nayarit, el ganado 
está escaso y los precios por 
las nubes”. Así lo manifestó el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda.

“Los cambios de clima, falta 
de comida, venta de vientres 
y la despoblación, hacen que 
el ganado disminuya y que la 
carne suba de precio, pero los 

ganaderos nayaritas debemos 
buscar capacitación y producción 
para aumentar el hato, ya que 
vivimos en un estado rico con 
gente pobre”.

Por otra parte, el mandatario 
nayarita, reiteró: “en tiempos 
difíciles debemos visitar a los 
amigos, el desarrollo de Nayarit 
no debe parar. Por la baja del 
precio del petróleo hasta más de 
la mitad, es difícil bajar recursos 
para diversos proyectos, pero 
tocando puertas conseguimos 
en esta ocasión 30 millones de 
pesos para el Arroyo El indio y 15 
para el dragado del Río Mololoa,  
debido a que las deficiencias de 
un gobierno son muchas y las 
exigencias son más, no hemos 
dejado de tocar puertas, ya 
que el desarrollo de Nayarit no 
debe parar. Y para nosotroses 
importante buscar a los amigos; 
que en estos casos están en el 
gobierno federal, y en esta ocasión 
fuí a la Comisión Nacional del 

Agua para conseguir recursos 
para el arroyo de El Indio, toda 
vez que ya tienen un avance 
del 80 por ciento, pero el 20 
por ciento restante todavía se 
encuentra en riesgo y esperamos 
solucionar los problemas que 
todavía pueden presentarse. 

Por ello se fue a la ciudad de 
México en busca de recursos en 
varias partes, ya que, “hay muy 
pocas posibilidades de bajarlos 
debido a que el petróleo está a 
mitad de precio; pero por fortuna 
los amigos sacan la casta por los 
nayaritas, como es el caso del 
doctor David Korenfeld, quien nos 
apoyó con 30 millones de pesos 
para terminar al 100 por ciento la 
obra del Arroyo del Indio, donde 
esperamos que en el futuro ya 
no suceda algo parecido como 
lo sucedido.

Pero al  mismo t iempo, 
obtuvimos 15 mil lones de 
pesos para el dragado del Río 

Mololoa, ya que con la 
llegada de las lluvias 
aumenta su caudal 
y en algunos casos 
se desborda. Además 
solicitamos recursos 
para saneamiento de 
Santiago Ixcuintla. Sin 
embargo tuvimos que 
conseguir el proyecto 
para una planta de 
tratamiento, que costó 
más de tres millones de pesos, 
pero también hicimos gestiones 
para colectores de Tepic”.

Reconoció que la situación 
financiera es difícil, pero “lo 
más triste es quedarse cruzados 
de brazos y lamentarse de la 
situación, porque podemos 
lamentarnos porque podemos 
lamentarnos de que no hay 
dinero, pero la gente eso no lo 
quiere saber, sino quiere que sus 
gobernantes busquen soluciones 
no culpables para atender sus 
demandas. Esperamos que en el 

futuro ya no suceda algo parecido 
como lo sucedido últimamente”. 
“Pero al mismo tiempo, dijo, 
obtuvimos 15 millones de pesos 
para el dragado del Río Mololoa, 
ya que con la llegada de las 
lluvias aumenta su caudal y en 
algunos casos se desborda. 
Además solicitamos recursos 
para saneamiento de Santiago 
Ixcuintla, sin embargo tuvimos 
que conseguir el proyecto para 
una planta de tratamiento, que 
costó más de tres millones de 
pesos, pero también hicimos 
gestiones para colectores de 
Tepic”.

Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit. Inauguran "Expo 
Venta Artesanal, Gastronómica y 
Cultural 2015" en la Plaza Principal 
de Tepic. 

Este sábado por la tarde, a modo 
de bienvenida una invitación abierta 
y fraterna inscrita a un costado 
de la Expo, dice "XENAK+KANI, 
XEYUNAH+TEPTXE'INIE" ( ¡Vengan 
todos, están invitados!), recibió a los 
visitantes quienes participaron de 
la música, comida, y la oportunidad 
de conocer un poco más de la 
cultura de los pueblos originales 
de Nayarit. Así artesanías tejidas 
o enchaquiradas como aretes, 
collares; algunas talladas en madera 
recubiertas de chaquira, bolsas y la 
mundialmente conocida muñequita 
de la Salsa Huichol.

Don José Carrillo Morales 
les dio la bienvenida a los 
participantes y visitantes, 
agradeció a nombre de todos 
los expositores el apoyo para 
la realización de su muestra 
gastronómica y artesanal, 
aunque reconoció, "que falta 

mucho por hacer por su gente".

A Leticia Juárez Castañeda, 
Directora de Desarrollo Económico 
y Turismo de Tepic (DIDECO) le 
tocó el corte del listón que da 
principio a esta gran expo. Ahí 
Juárez Castañeda hizo partícipe un 
saludo de parte del Presidente Polo 
Domínguez y reafirmó, "El interés 
del XL Ayuntamiento de Tepic, es 
fortalecer el sector artesanal a 
través de brindar un espacio para 
que comercialicen de manera 
directa sus artesanías, gastronomía 
y cultura", dijo.

Agregó la Responsable de 
DIDECO, "queremos refrendar 
nuestro compromiso de apoyar 
a los artesanos y artesanas de 
nuestro municipio y de nuestro 

estado, para el beneficio de su 
economía, mantener nuestras 
tradiciones y conservar nuestra 
identidad cultural".

No podía faltar una muestra de 
la rica y variada comida serreña, 
tortillitas de maíz azul abrazando 
la carnita de cerdo preparada o en 
volviendo uno frijolitos con manteca; 
para no extrañarlos había nopalitos 
asados y ensalada "revueltos" con 
jitomate y chile serrano; todo esto 

bajado con una helada agua 
fresca.

También Juárez Castañeda 
compartió con los presentes, 
"que me siento orgullosa de 
nuestras raíces, de la belleza 
de nuestras artesanías, las 
cuales son reconocidas a 
nivel internacional". 

Los asistentes 
fueron recibidos 
con las notas del 
Grupo Originales 
de la  S ier ra , 
quienes deleitaron 
a los presentes 
con conocidos 
c o r r i d o s , 
c a n c i o n e s 
p o p u l a r e s , 
algunas en la 
lengua wixárika 
(huichol); así se 
escucho a lo largo 
de toda la plaza, 
"El Corrido de Nayarit", "Puño de 
Tierra", "Dos botellas de Mezcal", 
por citar algunas.

La "Expo Artesanal, Gastronómica 
y Cultural 2015" estará hasta el 12 de 
abril. Estuvieron presentes Minerva 

Carrillo de la Cruz, coordinadora 
de la Expo, Simón Félix Dueñas, 
representante por CANACINTRA 
y autoridades de los pueblos 
originales.

Nota: Sobre el símbolo de (+) 
de la frase citada va un punto. 
Lamento no saber cómo escribirlo.



Lunes 30 de Marzo  de 2015 Opinión22

Hace unos días se formó un nuevo sindicato 
denominado SUTSEN, que ahora ya  le 
decimos SUTSEN con N, encabezado por Mario 
Alonso Alcántar Quiroz, trabajador de base 
de la Secretaria del Trabajo, Productividad y 
Desarrollo Económico (lugar, por cierto, donde 
se mencionan que existe mucha represión a 
trabajadores que comulgan con la planilla verde). 

El SUTSEN, Sindicato de Unidad de los 
Trabajadores al Servicio de los Poderes del 
Estado, Municipios y Organismos Públicos y 
Descentralizados del Estado de Nayarit, es una 
denominación muy parecida al del SUTSEM, 
la cual es Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio de los Poderes del Estado, Municipio 
e Instituciones Descentralizadas de Carácter 
Estatal de Nayarit, ahí la poca creatividad de 
quien o quienes decidieron así designarlo.

El sindicato SUTSEN, que sus detractores 
ahora llaman “sindicatito”, para degradarlo,  se ha 
conformado por 24 trabajadores de base, varios 
de ellos colocados en puestos de confianza; 
está constituido legalmente de acuerdo a lo 
que dicta la Ley Federal de Trabajo, en donde 
se indica que se puede conformar con veinte 
trabajadores en servicio activo y registrarse en 
las Juntas de Conciliación y Arbitraje, en los 
de competencia local; y asimismo atendiendo 
al artículo 9º de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, que habla de 
la libre asociación y el artículo 123, apartado 
B, fracción X.

El Sindicato de Unidad (SUTSEN), que no 
hay duda en que está constituido legalmente, 
es un ejemplo de que, lo que importaba para 

sus integrantes, era la ambición de recibir una 
compensación por estar comisionado a un 
sindicato y los beneficios por liderarlo; dejando 
atrás lo que causó sorpresa y en algunos 
admiración por el aplomo de enfrentar a la 
lideresa Águeda Galicia Jiménez, y encabezar 
un movimiento que empezó a tomar fuerza, 
actos que causaron enojo y decepción, entre los 
simpatizantes de la Planilla Blanca, por haber 
dejado a mitad del camino lo que iniciaron.

Hoy, una vez que se registraron casi en la 
clandestinidad, sin haber tomado en cuanta a la 
clase trabajadora de base para poder participar 
en su constitución,  el SUTSEN con N, pretende 
invitar a que se adhieran a su sindicato.

Por su parte, ahora, a quienes llaman “los 
disidentes del SUTSEM”,  encabezados por el 
Regidor de Tepic, Luis Berumen, con un menor 
número de participantes, se les presenta un 
panorama mayormente difícil: convencer a la 
clase trabajadora de base, para que en caso 
de que no se llegue a dar la esperada Toma 
de Nota a Agueda Galicia, la Planilla Blanca 
tenga más adeptos, tarea que han empezado 
a realizar,  y que, a decir de sus integrantes, 
han tenido favorables resultados.

En cuanto a los trabajadores de base, 
simpatizantes e integrantes de la Planilla 
Verde, éstos mencionan que han sido blanco 
de represiones y algunos de ellos puesto a 
disposición de personal;  además,  nos indicaron 
que en sus recibos de nómina se señala que 
la cuota sindical va para el Sindicato del 
SUTSEN, con N, lo que ha causado molestia 
entre sutsemistas verdes. 

EL SUTSEM y  EL SUTSEN

Con la finalidad de fortalecer los 
compromisos y las corresponsabilidades 
entre beneficiarios del Programa IMSS 
Prospera de los módulos urbanos 1 Y 2,  
que funcionan en Tepic, se llevó a cabo 
magno taller comunitario en el Teatro 
Tepic  IMSS, informó el supervisor médico 
del programa, César Vargas Gómez.

El funcionario destacó que se contó 
con más de 450 asistentes de IMSS 
Prospera, a quienes se les impartieron 
temas sobre el paquete básico de salud 
y las acciones de las 27 intervenciones 
a la salud, así como la provisión gratuita 
del suplemento alimenticio para niños 
menores de cinco años y mujeres 
embarazadas o en periodo de suministrar  
lactancia. 

Destacó que con estas acciones, se 
reafirma los beneficios y al mismo tiempo 
los compromisos que los usuarios del 
Programa IMSS Prospera tienen, los 
cuales garantizan un buen estado de salud 
a nivel familiar y la corresponsabilidad 
de todos se verá reflejada en resultados 
benéficos para la salud.

Se abordaron también tópicos 
relacionados con los buenos hábitos 
alimenticios, higiene personal y del hogar, 
la asistencia a consultas programadas 
preventivas, acciones de saneamiento 
ambiental, así como los casos de 
mujeres que cursan por un evento de 
vida, como lo es el embarazo, puerperio 
o una enfermedad crónico degenerativa 
y desde luego sus controles clínicos y 
sus asistencias a consulta para prevenir 

riesgos.
Tras explicar que los módulos urbanos 

cuentan con 50 Voluntarios Comunitarios, 
el médico César Vagas  precisó que se 
trata de mujeres y hombres que dedican 
su tiempo de forma filantrópica con el 
único interés de mejorar su comunidad 
y ayudarla a vencer las enfermedades 
y preservar su salud.

En su oportunidad, el psicólogo 
Iván Carbajal Navarrete, Promotor de 
acción comunitaria,  destacó que cada 
Voluntaria Comunitaria está a cargo 
de un promedio de 13 familias, se les 
capacita constantemente mediante 
talleres comunitarios en sus colonias, 
sobre recomendaciones para mejorar 
la salud familiar. 

Resaltó que, como parte de sus 
act ividades, también vigi lan los 
comportamientos epidémicos, y ante 
alguna eventualidad, organizan jornadas 
enfocadas a la educación y limpieza para 
prevenir y corregir el impacto que pueden 
causar las enfermedades ambientales 
o por vectores como el dengue.

Finalmente, el supervisor médico del 
Programa IMSS Prospera y el Promotor 
de acción comunitaria reconocieron a 
las numerosas mujeres voluntarias que 
con su trabajo coadyuvan a la salud de 
sus comunidades. Así mismo, externó un 
reconocimiento a los Comités de Salud 
que con sus acciones organizan y motivan 
a los habitantes de su universo de trabajo 
para que de manera corresponsable 
cuiden su salud.

Capacita IMSS PPROPERA 
a beneficiarias de los 
módulos urbanos 1 y 2 

LA	CREME Por: 
Norma 

Cardoso

* Se contó con la participación de más de 450 
beneficiarios	y	beneficiarias	de	este	programa	

Presentando	este	anuncio	obten	10%	de	descuento
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*Para esta elección federal

*	El	precio	de	los	frijoles	negros	aumentará,	por	eso	debemos	de	aguantarnos	un	poco	
más	para	vender,	dijo.

*Aseguró	Cipriano	becerra	Orozco…

*“Si	la	elección	fuera	mañana,	ganaba	con	la	mano	en	la	
cintura	el	RR	del	Movimiento	Ciudadano.

El poblado de la Presa está convertida 
en autentico foco rojo para el PRI

23

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Por increíble 
que parezca, en estos momentos el poblado 
de la Presa, se encuentra convertido en 
un verdadero foco rojo para el Partido 
Revolucionario Institucional; pese a que 
de ése lugar es originaria la presidente 
municipal actual, Fátima del Sol Gómez 
Montero, al igual que su mamá, y abuelos.

El pasado sábado acudimos a la plazuela 
del lugar; donde venden una rica cena, 
compuesta por enchiladas, sopes y pozole 
además de las tradicionales tostadas. Y ahí 
fuimos informados que la mayoría de los 
seccionales del lugar están trabajando para 

el candidato del Movimiento Ciudadano, Ing. 
Ramiro Ramírez Mojarro. Luego que éste 
ha sabido canalizar la disputa que traen los 
deportistas del lugar con el actual presidente 
del ejido, Pepe Aguiar Delgado, quien a 
la de a fuerzas pretende arrebatarles la 
canchita de futbol rápido que el ex regidor 
Sergio Castillo Alfaro, junto con el grupo de 
migrantes “todos con la Presa”, construyeran 
mediante el famoso 3X1.

Además de los implementos deportivos, 
que ha obsequiado el famoso RR, a los 
deportistas no nada más del poblado de 
la Presa, sino de todo el municipio, en el 
poblado allende al río, ahora que se jugaron 
las finales del fútbol rápido les prometió 

instalarles una lámparas 
para que puedan practicar 
el deporte por las noches, 
ya que al ser el poblado de la Presa, 
netamente agrícola es por las noches; cuando 
los jornaleros e hijos de  jornaleros pueden 
practicar el deporte de mayor tradición, 
pero aparte al integrarse al MC el hermano 
del RR GerardoRamírez, éste, al conocer 
los secretos de la política al haber sido 
presidente del PRI en el municipio todos los 
conocimientos que obtuvo los está aplicando 
al presentarle al candidato a diputado federal 
por el movimiento ciudadano, Ingeniero 
Rodrigo Ramírez, a los líderes de mayor 
representatividad en el poblado los que 
ven con agrado su candidatura más ahora 

que está obsequiando bultos de cemento 
para la construcción de pisos firmes en 
las viviendas.

Por todo lo anterior, se insiste en que 
la Presa esta convertido en un foco rojo, 
más si se toma en cuenta que la propia 
Presidente Municipal en la pasada elección 
perdió en su propio gallinero; de ahí que 
el profesor Juan Carlos Ríos Lara, debe 
de dejar su pasión favorita esa de andar 
persiguiendo pollas para seducirlas como 
moderno fauno, prometiéndoles candidaturas 
para que accedan a sus favores, para ver 
de cerca este foco rojo que se menciona.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- “El 
problema ahorita es que se nos mojó 
el frijol”, dijo poco antes de abordar 
el autobús que los trasladaría 
a la ciudad de México, Cipriano 
Becerra Orozco, presidente de la 
fundación fríjol produce.

-“Los frijoles claros andan con 
un precio por decir algo el azufrado 
si lo limpias y lo dejas limpiecito  
te lo andan pagando a razón de 12 
pesos el kilo y si está manchado te 
lo pagan a 10, a 8 en fin a cómo te 
dejes; el Negro anda a 14 pesos, 
hoy salimos a la ciudad de México 
porque tenemos problemas 
con los 12 pesos de apoyo 
para los negros, para todos 
los manchados están seguro 
los 2 pesos pero a los frijoles 
negros no nos lo quieren dar 
argumentando que tienen 
un buen precio, cuando 
debido al mal ciclo agrícola 
tenemos una producción 
promedio por hectárea de 
400 o 500 pesos con lo 
que no sacamos siquiera 
los gastos de producción, 
entonces mañana tenemos 
una segunda reunión en 
la ciudad de México, los 
precios nosotros no los 
podemos poner nada más 

Harán un reajuste en el pago del Seguro catastrófico

que buscamos que estos sean los 
mejores, ahorita tenemos problemas 
con los negros porque no quieren 
darnos los 2 pesos de apoyo”.

-Cipriano, el año pasado cerró 
el precio de los frijoles negros a 
razón de 17 pesos; y éste ciclo 

agrícola es aún más difícil, porque 
no hay frijol negro en el país. Y 
pensar en importar esta variedad 
es prácticamente imposible por 
la paridad que guarda nuestra 
moneda con el dólar, ¿crees tú 
que tenderá a aumentar el precio 
del poco frijol que queda?

-“Yo espero que sí; yo 
le digo al productor por tu 
medio que si ocupa dinero, 
y tiene todavía su frijol 
almacenado que venda 
una parte. Y es que el año 
pasado el precio comenzó a 
12 pesos y termino en 17 y 
hoy empezó a 14. Entonces 
yo creo que el precio del 
grano si va a llegar a los 
17 pesos, nada más que 
no hay que desesperarnos 
tenemos que aguantar un 
poquito. Por ejemplo, si yo 
tengo 10 toneladas tendré 
que vender 3 o 4 toneladas 
para pagar la faina y el 

desgrane ya que eso no espera, 
porque yo creo que si va a subir 
a los 17 o 18 pesos como el año 
pasado como productor te lo digo”.

-Cipriano, una pregunta final, 
en estos momentos hay brotes de 
inconformidad entre los productores 
de frijol por el pago del seguro 
catastrófico, están capando el pago 
de los 1500 pesos por hectárea 
que prometiera el gobernador del 
estado Roberto Sandoval, luego que 
al pagar la gente de  SAGADER 
está pagando en efectivo en sobres 
abiertos y al recibir el dinero el 
productor sale con que te están 
descontando hasta 1500 pesos del 
total del siniestro que porque así lo 
valorizó el personal de SAGARPA.

-“Mira hay muchos reclamos de 
esos, inclusive hay gente que no 
salió, pero ya se ha estado hablando 
yo ayer estuve en el CREAN y se 
está hablando que posiblemente 
haya algunos ajustes; porque si 

hay un problema grande, algunos 
dicen es que tu tenías dos; y nada 
más perdiste una o media hectárea, 
pero se les debe de pagar las 2 
porque como yo les dije con una 
producción de 600 kilos no pagamos 
ni siquiera el costo de producción 
por eso quien tenga 2 hectáreas 
que se le paguen las dos, y tengo 
entendido que prometieron un 
ajuste. Ayer estuve platicando conel 
Dr. Elías Salas, y dijo ‘espérenme 
tantito, nomás que salgamos del 
pago para hacer algunos reajustes. 
Porque hoy con estas últimas lluvias 
todavía había frijol sin arrancar y 
otro más alomillado, sobre en la 
parte de Senstispac, Mangos, Villa 
Juárez, donde había frijol de la 
variedad bayo berrendo y a toda 
esa gente se le debe de ajustar 
su pago Chema, y yo te lo,digo le 
hicimos esa pregunta al Dr. Elías 
Salas, y él prometió que se haría 
un ajuste en los pagos del Seguro 
Catastrófico”. Terminó diciendo 
Cipriano Becerra.
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Presidente de la asociación de usuarios de 
agua de la margen derecha del Río Santiago

*La entrevista con Guillermo Hernández

Comenzó el golpeteo interno 
entre las tribus del PRD

* Luego que irguiéndose como un pequeño cacique del 
perredismo, Pablito Estrada Sánchez, pretende negociar 
la	suplencia	del	candidato	a	diputado	federal	al	mejor	

postor sin respetar los lineamientos marcados desde la 
cúpula en el país, del partido del sol azteca que marcan 

que el suplente del candidato Saulo Lora Aguilar, debe de 
ser el profesor Eduardo Lugo López.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Comienzan 
a batir la boñiga al interior del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD). Pablo 
Estrada, quien fuera el primer diputado 
de oposición que ganara la elección del 

doceavo distrito impulsado por el PRD 
una vez en el Congreso del Estado, 
como legislador, renunció al partido para 
sumarse a las filas del Partido del Trabajo; 
lo que demuestra que su convicción 
como perredista es nulo, sin embargo 
al paso de los años volvió a integrarse 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla. Nayarit.- El presidente 
de la asociación de usuarios de agua de la 
margen derecha del Río, Guillermo Hernández, 
dijo al reportero que la rehabilitación total del 
canal que inicia en el poblado de Puerta Azul 
y concluye atrás del almacén de la empresa 
Bimbo, mismo que consta de 1400 metros se 
hará por normativa de la ComisiónNacional de 
AguaNacionales (CONAGUA).

-“Mira,definitivamente, son normas operativas 
del gobierno federal en su dependencia de 
CONAGUA, como el canal 7mas 325 fueron 
de los primeros que se construyeron; con más 
de 30 años su vida útil que se requiere para 
la norma de conservación y preservación 
de los sistemas de riego está al límite ya 
concluyo su vida útil. Yo cuando inició esto 
les dije que porque no hacíamos un proyecto 
de lozas dispersas, lozas dispersas quiere 
decir quitar las losas dañadas por el tiempo 
y se dejan las que están en buen estado 
pero allá me dijeron que no se puede por la 
forma operativa, y aparte de eso me dijeron 
tienes razón si se pudiera hacer.

Eso que tu planteas, vamos a suponer 
que invertimos ahí una parte pero que va 
a pasar entonces en dos o tres años esas 
lozas que no se van a reponer se van a dañar 
y habrá que quitarlas y hacer el trabajo de 
nuevo, entonces lamentablemente como es 
el canal principal y es el que abastece la 
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a las filas del PRD, en donde ahora es. 
Gracias al apoyo del MC Francisco Javier 
Castellón, es el presidente del comité 
directivo municipal del instituto político, 
sitio en donde se ha encerrado en una 
esfera de cristal donde el acercamiento 
con la prensa; sencillamente no existe no 
lo hay pese a que el vocero del partido. Y 
eso, el propio Pablo Estrada, nos lo hiso 
saber en el único desayuno de prensa al 
que ha convocado…hará unos 2 meses, 
señalando que el vocero del PRD es 
Federico Langarica Chavarin, de quien 
habrá que decirlo no ha funcionado como 
tal luego que han sido varias las ocasiones 
en las que ha acudido a esta ciudad el 
candidato a diputado federal Saulo Lora, 
y son las mismas ocasiones en las que 
ha pasado de noche ya que nos venimos 
enterando al día siguiente por medio de 
las redes sociales.

Anteayer, sábado, era de dar risa ver 
a un contingente de perredistas hacer ‘el 
oso’, llenando formularios para registrar a 
sus candidatos con la novedad de que el 

candidato a diputado suplenteera Carlos 
Valenzuela (quien fuera tesorero en la 
pasada administración en el municipio 
de Tecuala), de donde es oriundo el 
susodicho dejando fuera al profesor Eduardo 
Lugo, que si bien no es santiaguense, 
pero que por la  amabilidad con que se 
condujo cuando fungió como secretario 
de seguridad pública y posteriormente 
como secretario del ayuntamiento con la 
sociedad santiaguense lo hace garante 
de triunfo. 

De estos acontecimientos propiciados por 
Pablito Estrada, se encuentran enterrados 
los líderes nacionales del partido del sol 
azteca, quienes seguros  les darán un jalón 
de orejas tanto a Castellón como al mismo 
Estrada Sánchez, por andar barriendo 
el estiércol interno en vísperas de una 
elección federal; o al menos que hayan 
recibido una “mochada” con bastantes 
ceros a la derecha por parte del partido 
en el poder, cosa que no sería extraño 
sobre todo en el oriundo del poblado del 
Corte. Seguiremos informando.

margen derecha cada vez que se hacen obras 
ahí, son paros de agua total empezando por 
los días en que se retrasarán los riegos de la 
producción agrícola tomando en cuenta que 
ya aquí en la margen derecha se empieza a 
producir todo el año”.

-¿Es un canal derivador el 7 más 325, Memo; 
si por ser el principal?; ahora, bien el proyecto 
original eran 2000 metros de canal, pero debido 
al recorte presupuestal implementado por el 
gobierno federal se bajó la cantidad a 1400 metros 
donde la inversiónserá de aproximadamente 
3 millones de pesos. Memo, se ha comentado 
bastante que cuando se revistieron los canales 
con lozas de concreto se hizo el gran negocio, 
ya que las empresas constructoras -e incluso el 
propio velador de la misma empresa-vendían 
los bultos de cemento a la mitad de su valor 
en las tiendas…¿pasará lo  mismo esta vez o 
habrá una vigilancia especial por parte de la 
asociación que tu presides?

 “Si, mira, eso ocurría; anteriormente ahorita 
ya no y es que debido a esas anomalías que 
pasaron hace algún tiempo, ya no se dan 
ahorita porque inclusive los proyectos que se 
hacen ya se realizan a través de empresas 
particulares que vienen y licitan y a la que le 
corresponde cada obra es supervisada  por un 
órgano externo hay una empresa que se dedica 
a supervisar que conforme al proyecto original 
se realice el grosor el espesor y sobre todo el 

número de concreto que debe de aplicarse; y 
en este momento ya no se puede robar ni un 
solo bulto de cemento porque el concreto viene 
en esos enormes trompos, ya viene el colado 
preparado y es que se requiere que las obras 
se hagan pero rápido.Ahora te puedo hablar 
desde que yo entré para acá, de atrás pues 
que te puedo decir no estaba en mis manos 
ni tengo conocimiento pero si te aseguro que 
desde que entramos para acá hemos tenido 
mucho cuidado en que las losas tengan el grosor 
requerido y que las obras sean entregadas; 
tal y como fueron especificadas. Y ahora te 
puedo decir con certeza que si cualquier obra 
a mí no me parece nomás no la recibo hasta 
que la empresa cumpla con las normas que se 
tienen que hacer, ejemplo hace algunos días 
me entregaron un canal entubado y al ver que 
no reunía las condiciones le dije al contratista 
con todo y lo que pudiera suceder este pedazo 
me lo tiene que tumbar y me lo hace de nuevo, 
de acuerdo a la norma de construcción; de 
lo contrario no le recibo la obra. Así estamos 
trabajando actualmente en la asociación de 
usuarios de agua de la margen derecha del 
Río Santiago”, concluyó Guillermo Hernández.
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